

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE MORA, 3 y 7

AÑO XXIV  
NUMERO 7263

PALMA DE MALLORCA  
MARTES, 7 DE MARZO DE 1933

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO de 10 a 1 y de 5 a 7  
TELEFONO, NUMERO 1973

## ¿Pío XI, el Papa de la Unidad?

El 9 de septiembre de 1928, resumía el "Osservatore Romano" la conferencia que el P. Barberá había pronunciado en la Semana Social de Milán acerca de los movimientos de las sectas separadas hacia el centro de la unidad.

El ilustre conferenciante juzgaba así el movimiento ritualista inglés: "Es de los más notables y de los más determinadamente orientados hacia Roma, pero es equivoco en sus promesas y en sus procedimientos. Tiene, por lo tanto, el último valor de ofrecer "ocasión" para muchos protestantes de alma recia, para buscar dónde se halla la verdadera Iglesia de Jesús, y el centro de la unidad y de provocar conversiones individuales; pero es deplorable ilusión esperar de ese movimiento la que llaman ellos "unión en cuerpo" o social".

Los comentarios apasionados de que se ha hecho objeto en Inglaterra al celebre manifiesto con que un grupo de protestantes quiso señalar el comienzo del Centenario del Movimiento de Oxford, confirman en todas sus apreciaciones el juicio del jesuita italiano y moviéndonos a cooperar, en la medida de nuestras posibilidades, al esfuerzo generoso de la Iglesia Católica, que quiere señalar este Centenario con el retorno de los separados a la fuente de la unidad, por el conocimiento de la doctrina revelada y de sus pruebas históricas y, sobre todo, por las oraciones de los católicos.

En Inglaterra, sigue siendo un hecho indudable la crisis religiosa, en la que se debate la iglesia protestante, que ve, de día en día, disminuir su bagaje doctrinal con las filtraciones modernistas, mientras la conciencia cristiana, que alienta en muchos de sus adeptos, exige el vitalismo del "credo" y las ceremonias de la liturgia católica y sus soluciones ante los problemas eternos que plantea la vida.

El problema de Jesucristo es un problema central en la vida intelectual inglesa; lo ha dicho un célebre escritor citado por Lloyd George: "Si lo eclesiástico — se refiere a las sectas protestantes — pasa por malos días, en cambio el Fundador despierta cada vez mayor simpatía". "La observación está en crisis; pero El es una figura inmortal de incesante atracción".

Inglaterra se prepara, como decía uno de sus semanarios de mayor circulación, para "la vuelta al Carpintero", se vive el problema religioso y el ateísmo es considerado como una monstruosidad antihumana.

Los movimientos colectivos son difíciles y lentos. Y sería, por lo tanto, necio pensar, humanamente hablando, en los tiempos del rey Eitelberto o en la epopeya agustiniana, para predecir a corto plazo la Inglaterra católica, pero no es aventurado afirmar que el movimiento de conversiones puede acelerar su marcha, a medida que los prejuicios se vayan disipando y el estudio sereno de las fuentes históricas abriéndose paso.

Tenemos derecho a afirmar que el cristianismo de los primeros siglos está aún para el mundo anglicano al comienzo de su investigación. La afirmación no es enteramente nuestra; es de Mateo Arnold, que "llama la atención sobre el imponente ejército de Patrologías que avergüenzan y reducen a cero, en los anaqueles del Museo Británico, la biblioteca religiosa del anglicanismo y de todas las sectas disidentes".

El interés que, para nosotros, encierra el momento presente del cristianismo inglés, nos mueve a dedicarle atención preferente. Inglaterra es nación típicamente protestante, con un protestantismo característico que, a pesar de su espíritu "jerárquico y corporativo", no ha podido verse libre de la tara común a todos los protestantismos: la multiplicidad de sectas.

Son tres las principales: la Alta Iglesia (High Church), la Baja Iglesia (Low Church) y la Amplia Iglesia (Broad Church); presidiendo de esta última, que es un simulacro de religión reducida a la nada por el racionalismo, la Alta Iglesia es la predominante y la que casi únicamente se conoce con el nombre de anglicanismo.

Exteriormente conserva la jerarquía eclesiástica, como en tiempos de su unión con Roma; tiene su liturgia reglamentada por el Prayer Book, pero rechaza la potestad de magisterio en su episcopado. La Conferencia de Lambeth, reunión periódica de los Obispos de la secta, no legisla, sino expresa el sentir de la Iglesia anglicana en las cuestiones que se le someten.

Dentro del anglicanismo existe una secta menor, que se ha dado a sí misma el nombre de "anglocatólica"; ésta ha adoptado, casi en su totalidad, la liturgia católica de la misa, de la confesión, de la invocación de los santos, del culto a la Madre de Dios y aun llega a reconocer en el Romano Pontífice, un Primado de honor y de responsabilidad general respecto de la Iglesia de Cristo.

En este mundo protestante van cayendo las palabras amorosas de la Iglesia, que por boca de sus Pontífices repiten el mensaje "universal" del Evangelio. ¿Podremos llamar a Pío XI el Pontífice de la Unidad, por el éxito de su llamamiento en este año del Centenario de Oxford, que ya dió al catolicismo la figura relevante de Newman?

## Lo que debe ser la Acción Católica

CONFERENCIA DE DON ANGEL HERRERA

San Sebastián. — En el teatro del Gran Kursaal ha dado su anunciada conferencia don Angel Herrera acerca de la Acción Católica. El teatro se encontraba completamente lleno, y se hubiera llenado varias veces más, porque el público deseaba conocer las ideas que el señor Herrera explanara sobre la Acción Católica.

Previamente en un breve y elocuente discurso al conferenciante don Santiago Azaldegui, presidente de la Asociación de Padres de Familia. A continuación el señor Herrera habló durante una hora. Fue acogido con una gran ovación.

El señor Herrera expuso la evolución histórica del concepto de Acción Católica hasta Pío XI. Desarrolló detenidamente la definición clásica del Papa actual acerca de la participación de los laicos en el

apostolado, bajo la dirección jerárquica de la Iglesia, con ejemplos de España y del extranjero. Mostró la necesidad de la Acción Católica tal y como la considera la Iglesia. Insistió en el papel que han de desarrollar las juntas diocesanas y la central por el intermedio jerárquico en quien únicamente reside la autoridad. Situló la Acción Católica en terreno estrictamente religioso, aunque los beneficios se extienden al orden civil y público directamente.

El público compenetradísimo con el orador, interrumpió varias veces con aplausos y aplaudió largamente al final.

Se comenta favorablemente la asistencia de personalidads de todos los grupos políticos, que mostraron su conformidad a las ideas expuestas por el orador, que nunca abandonó el campo religioso. La Asociación de Padres de Familia, organizadora, va creciendo rápidamente. En un año ha pasado de 200 socios a 1.200. Continúan las adhesiones que se han intensificado con ocasión de la conferencia.

## El M. Rdo. P. Bartolomé Monserrat, C. R.

Como ayer dijimos, ha fallecido en Roma un venerable religioso mallorquín: el M. Rdo. P. Bartolomé Monserrat y Adrover, teatino. La triste noticia causó sorpresa, pues, si bien de licado de salud hace años, ignorábase que el P. Monserrat se hubiera agravado; y, al divulgarse aquélla, así entre sus hermanos de religión como entre los muchos que se honraban con su amistad, produjo un profundo pesar. Es que la prolongada ausencia del religioso ejemplar, en nada había mitigado aquel cariño, respetuoso y agradecido, que su tra o produjera en los años que vivió en Mallorca.

Varios cientos de jóvenes, hoy hombres ya maduros, se educaron, en el amado Colegio de San Alfonso, bajo la dirección del P. Monserrat. Ni uno se encontraría que no guarde para él un grato y afectuoso recuerdo. De la robusta madera de aquellos hombres de antaño, tan dados al fiel cumplimiento de sus deberes, el P. Monserrat, con suavidad no exenta de energía, tenía un acierto relevante en formar a sus discípulos en las normas de las virtudes más sólidas. Verdadero padre con todos, no vivía más que para ellos y para su amada Congregación en una vida piadosísima como pocas y en alto grado laboriosa. Pletórico de vida interior, observantísimo, la nota de sobrenaturalismo daba carácter a toda su actividad educativa, de suerte que movía el ánimo de los jóvenes a él confiadamente, que, en sus consejos, en sus indicaciones y aún en las mismas reprensiones, no podían ver, y de hecho no veían, más que el recto deseo de prepararles para la vida y santificar sus almas. De ahí que su autoridad era algo indiscutido y gozara su persona del respeto de todos, nacido de la fuente más pura: el afecto. Muchos de sus discípulos son hoy sacerdotes, pues por muchos años la entonces Congregación diocesana de San Alfonso dirigía un pensionado de seminaristas, y entre ellos ejercía principalmente el bondadoso Padre lo mejor y más activo de su celo amoroso. Custodió diligentemente de aquellas vocaciones, no omitía desvelo por guardarlas y enderezarlas constantemente hacia su fin y entregarlas en los últimos años de la carrera, lozanas y fervorosas, al Seminario.

En su retiro de Roma, donde ejercía el cargo de Consultor general, siguió su vida de operario laborioso, dando a todos aquel buen ejemplo que tanto edificara entre nosotros. Molesta dolencia reteníale en casa hacia tiempo, y la paciencia y conformidad con que la sobrellevaba eran verdaderamente ejemplares. Hace pocos días recibió se en Palma su última carta, impregnada de santa resignación a la voluntad divina.

Esta ha dispuesto que se cortara vida tan preciosa cuando aún podía seguir prestando tan valioso conlurso a sus hermanos. Acatémosla y roguemos al Señor dé pronto, si es que aún no lo ha recibido, el eterno galardón a quien tanto se esforzó por promover su gloria entre los hombres.

Reiteramos a la Orden Teatina y a la familia del difunto la expresión de nuestro sentidísimo pesar.

El P. Bartolomé Monserrat había nacido en Felanitx el 13 de noviembre de 1861. Ingresó en la Congregación de San Alfonso María de Ligorio el 8 de septiembre de 1879 y fué ordenado sacerdote el 24 de Septiembre de 1898. Vivió en el Colegio por espacio de 31 años. Fué Provincial de la Orden y Director del Colegio durante 28 años. Llevaba de residencia en Roma 10 años.

## Hacia la catástrofe pedagógica

Los momentos son críticos para la pedagogía española. El proyecto de Ley de Congregaciones empuja a nuestro país hacia un espantoso abismo. Será, de aprobarse, una catástrofe única en los anales de la pedagogía española.

Se trata de cerrar miles de escuelas y Colegios. A juicio del Sr. Bello, director de "Luz", el privar de la enseñanza a los Religiosos es menos grave de lo que pudiera imaginarse. La sustitución? Muy sencilla. ¿Quince profesores religiosos en un Colegio? Pues póngase en su lugar 15 licenciados y doctores seculares. ¿Cinco maestros religiosos en una escuela privada? Sustituyáanse por cinco maestros primarios seculares. ¿Qué se les prohíbe a los Salesianos de Sarriá enseñar a los obreros en sus magníficas Escuelas profesionales? Lo que sobran serán maestros para sustituirlos.

En efecto, la fórmula es sencilla, sencillísima hasta tocar en las fronteras de la simplicidad.

Y si no, vamos a los hechos. Se quitó a los Jesuitas la enseñanza profesional obrera en el Instituto Católico de Artes e Industrias; pues ya lo ven Vdes. Hemos pasado ya mas de un año, y a pesar de ser tan sencillo, los 650 obreros siguen en la calle sin profesores. Se cerró el Colegio de Oña, con sus laboratorios de Física, Química y Biología, con su biblioteca de investigaciones filosóficas y teológicas, y sus dos grandes cursos de estudios superiores de influencia internacional. Después de todo, no ha pasado nada; toda aquella serie de instituciones culturales sigue desmontada. ¿Qué le importaría a la pedagogía española un laboratorio más o un laboratorio menos, un centro de investigación más o menos? Estamos tan sobrados en España que podíamos repartirlos a granel por Alemania e Inglaterra, o al menos por Bélgica.

En Aranjuez, Loyola, Salamanca, Puerto de Sta. María, Veruela, había centros magníficos para lo organización de los estudios clásicos greco-latinos; pues se dijo entonces; echemos a los profesores; ceremos los centros, que el organizar la enseñanza clásica, después de todo, escosa baladí; eso lo hace Fernando de los Ríos en cinco minutos. Y en efecto, debe ser una cosa muy fácil, cuando aún sigue España sin enseñanza clásica.

Al gran naturalista, famoso clasificador de neurópteros P. Longinos Navás, para citar un caso, se le expulsa como un indeseable del Colegio del Salvado de Zaragoza. Esto tampoco tiene importancia; aunque no hemos visto por ninguna parte al sustituto del sabio religioso, y sí al venerable investigador, honrado pocos meses ha en Congresos internacionales, en los que con todo interés sabios de otros países le preguntaban con preocupación ¿Le han quitado a Vd. también, además del Colegio, su colección de neurópteros, única en el mundo?

Se desorganizó el Instituto Químico de Sarriá, el de biología del P. Pujja, la y el de psicología experimental aplicada a la educación del P. Palmés. Todo esto no son más que pequeñeces en comparación de la enorme labor cultural que se está llevando a cabo en España. Todo esto no es nada más que una pequeña muestra de la maravillosa política escolar iconoclasta que ha coincidido con la estancia en el Ministerio de I. P. de D. Fernando de los Ríos, Llopis, Domingo Barnés, representando genuínos de la Institución Libre de Enseñanza.

Cuando el "Times" de Londres vuelva, como no ha mucho sucedió, a pedir informes acerca del movimiento pedagógico de España en estos dos últimos años, entonces el señor Castillejo podrá escribir, completando lo que escribió entonces: "Gracias al modernísimo impulso pedagógico dado por Giner de los Ríos y su Institución Libre de Enseñanza, se crea una España culta totalmente nueva".

Los dos años de estancia de los hombres de la Institución Libre en el Ministerio de I. P. hay que señalarlos con piedra blanca. En su tiempo se llevaron a cabo empresas magníficas como la quema de bibliotecas y Colegios, el cierre de laboratorios y talleres, la expulsión de las cátedras de hombres eminentes que tuvieron el mal gusto de vestir traje talar; se traspasaron al Estado los Centros que ellos montaron y dirigían para bien del pueblo, y en algunos de esos edificios, arrebatados a sus primitivos propietarios, se introdujo a los alumnos oficiales, a quienes al preguntar admirados cómo se expulsó a los antiguos maestros y con qué derecho se les arrebataban sus bienes, se les contestaba o podía contestar: "muchachos, no hagáis preguntas indiscretas, respetad la nueva pedagogía que nos impone educaros en los grandes principios de solidaridad humana".

Esto se podrá contar en el "Times" si volvemos la vista a lo pasado. Pero si la Ley de Congregaciones fuera un hecho, a! entonces las empresas pedagógicas pasarían la raya de lo verosímil. Verdad es que transcurridos unos años, los archivos de los Ayuntamientos y de los Ministerios pudieran repetir aquellas palabras de los archivos españoles y franceses de otros tiempos de persecución religiosa. Ahora la enseñanza le cuesta más cara al Estado, y la cultura ha decrecido; porque fácil es destruir, pero no es tan fácil edificar.

La prensa amiga de la Institución Libre pide el cierre de los miles de Colegios dirigidos por Religiosos. La Institución Libre no sabemos si se conmueve ante la magnitud de la catástrofe pedagógica que esto supone. Callan algunos de sus primates cuando debieran haber hablado. Cossio debió de haber hablado ya, cuando su discípulo Llopis no daba importancia a la catástrofe. Cossio debió gritar muy alto: "Los Religiosos me serán o no simpaticos; pero en nombre de la cultura y de los manes de Giner de los Ríos, no se pueden cerrar miles de Centros de enseñanza que tienen un sistema pedagógico reconocido internacionalmente por los pedagogos cultos".

La Ley de Congregaciones, sólo con amenazar siembra el terrorismo en Escuelas y Colegios, en cuyos claustros suena la ignominiosa palabra, manchón de la historia de Inglaterra del siglo XVI y del imperio romano del siglo IV: Persecución religiosa en las escuelas. Bajo un régimen de terror no hay educación posible; educación y esclavitud son términos antitéticos. La educación supone corazones abiertos y optimistas. La persecución religiosa en coge los corazones y los cierra al optimismo.

Enrique Herrera ORIA

Ex-Consejero de Instrucción Pública.

(Prohibida la reproducción).

## La situación de Cuba

Nueva York. — Según el correspondiente en Miami del "New York Times", los desterrados cubanos que se encuentran en Florida, entre ellos el ex presidente Menocal y el general Carlos Mendieta, han manifestado que ya ha estallado en Cuba la sublevación preparada desde hacía mucho tiempo.

Hasta ahora la sublevación sólo se manifiesta en lucha de guerrillas en el interior del país, pero después del 4 de marzo se generalizará en todas partes.

Según los desterrados cubanos, la censura militar establecida por Machado es rigurosísima y es casi imposible hacer llegar al extranjero ninguna noticia.



# INFORMACION LOCAL

## El Congreso de Acción Popular

En "Unión de Derechas" se han recibido los siguientes telegramas de los miembros de su Junta Directiva y socios que en representación de dicha entidad asisten al Congreso de Acción Popular y entidades afines:

"Nuestra representación ha tomado parte en los debates de las secciones de Enseñanza y Agraria. Esta mañana hemos celebrado una detenida y cordial conferencia con los diputados Sres. Gil Robles y Madariaga, quienes se mostraron complacidos por la representación de Mallorca. Esta tarde se ha celebrado entre inmenso entusiasmo la reunión de la Sección de Acción Social, que ha durado seis horas. Saludos. Planas".

"El Congreso de la CEDA ha culminado en grandiosos mítines. Nosotros asistimos al Cine Monumental, donde acudió también una numerosa y entusiasta concurrencia. Los oradores hicieron una brillante exposición del programa de la CEDA. Se ha celebrado después un grandioso banquete, de cerca de dos mil cubiertos. Nuestro Presidente tomó asiento en la Presidencia. Se pronunciaron interesantes discursos, resultando un acto verdaderamente emocionante. Abrazos. Planas".

"Se ha clausurado el Congreso de Acción Popular en medio de un gran entusiasmo y ovaciones estruendosas. El acto de la Constitución de la CEDA (Confederación Española de Derechas Autónomas) ha resultado un éxito enorme. Se ha elegido Presidente al Sr. Gil Robles. Nuestro Presidente ha sido nombrado miembro del Consejo Nacional. En las conclusiones de la Sección de Organización se respeta la autonomía de las entidades regionales, tal cual acordamos nosotros en nuestra Asamblea. Abrazos. Planas".

## El proyecto de Congregaciones religiosas

Telegramas de protesta

Presidente Cortes Constituyentes. Organismo mujeres Acción Católica Pollensa, amante educación religiosa suplica, ante proyecto Congregaciones, amplia libertad de enseñanza. Salas, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes. Centenar hombres Apostolado Oración Pollensa suplican sea retirado proyecto lesivo Congregaciones Religiosas. Cerdá, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes. Congregación Mariana Pollensa integradora doscientos jóvenes suplica sea retirado proyecto Congregaciones, hierre sentimientos católicos. March, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes. Representación Acción Católica hombres Pollensa eleva protesta respetuosa ante proyecto ley Congregaciones y pide libertad enseñanza religiosa. Ferrer, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes. Ochocientas Hijas de María de Pollensa suplican sea retirado el proyecto ley Congregaciones. Catalina Cabanellas, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes. Marias del Sagrario de Pollensa ruegan definitiva retirada proyecto Congregaciones. María Piza, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes. Congregación Madres Cristianas Pollensa ruega encarecidamente haga retirar proyecto Congregaciones. Rotger, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes. Junta Acción Católica Puigpunyent Sección hombres representando casi totalidad del pueblo, suplica retirada ley Congregaciones atentatoria conciencia católica española. Miguel Florit, Presidente.

Presidente Consejo de Ministros. Sección Mujeres Acción Católica

Puigpunyent espera merecer respeto católicos sentimientos suyos favor hijos, patrimonio inalienable desistiendo ley Congregaciones. Antonia Palmer, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes. Juventud Masculina Acción Católica Puigpunyent amor, Patria Tradición, solicita suspensión definitiva ley Congregaciones nociva capitales intereses espirituales patrios. Matias Crespi, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes. Juventud Femenina Acción Católica Puigpunyent herida sentimientos más nobles como española, pide retirada ley Congregaciones nombre libertad, justicia. Juana Martorell, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes. Apostolado Oración e Hijas de María Mancor del Valle Mallorca ruega a V. E. sea retirado proyecto Congregaciones Religiosas. Antonio Moranta, María Reynés, Presidentes.

Presidente Cortes Constituyentes. Círculo Católico Obreros Mancor del Valle eleva V. E. respetuosa protesta proyecto Congregaciones Religiosas. Pedro Munar, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes. Las cuatro Secciones de Acción Católica Mancor del Valle (Mallorca), vulnérados caros ideales solicita retirada proyecto Congregaciones Religiosas. Salvador Beltrán, María Mir, Juan Reynés, Catalina Reynés, Presidentes.

Presidente Cortes Constituyentes. En nombre Acción Católica hombres Lloret Mallorca, ruego V. E. haga constar Diputados recia protesta proyecto Congregaciones Religiosas. Jaime Ferrer, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes. En nombre mujeres Acción Católica Lloret (Mallorca) suplico V. E. Cortes retire proyecto Congregaciones Religiosas. Bárbara Florit, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes. En nombre Acción Católica Juventud masculina Lloret (Mallorca) eleva V. E. viril protesta ante Cortes atentatorio proyecto enseñanza Religiosas. Martín Puigserver, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes. En nombre Juventud femenina Acción Católica Lloret (Mallorca) pido V. E. comunique Diputados sentidísima protesta proyecto privación enseñanza Religiosas. Margarita Gili, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes. Acción Católica y Madres cristianas de Es Llombarts ruegan sea retirado proyecto ley Congregaciones Religiosas. Guillermo Burguera y F. Clar, Presidentes.

Presidente Cortes Constituyentes. Juventud masculina católica y Apostolado Oración de Es Llombarts piden sea retirado proyecto Congregaciones. Miguel Burguera, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes. Juventud femenina católica e Hijas de María de Es Llombarts ruegan en carecidamente haga retirar proyecto ley Congregaciones. Catalina Burguera, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes. En nombre Federación Balear de Estudiantes Católicos protesta enérgica pero respetuosamente proyecto Congregaciones Religiosas atentatorio libertad de conciencia. Bestard, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes. Presidente Acción Católica nombre entidad presidio en Muro eleva V. E. protesta proyecto Asociaciones lesivo intereses Religión y Patria.

Presidente Cortes Constituyentes. Presidente Obreros Católicos Muro ruega retire proyecto Congregaciones restrictivo libertad. Sabater,

Presidente Cortes Constituyentes. Presidente Juventud masculina Muro suplica libertad enseñanza.

Presidente Cortes Constituyentes. Presidenta Juventud femenina Muro ruega retire proyecto Congregaciones atentatorio cultura clase pobre. Marcel.

Presidente Cortes Constituyentes. Acción Católica Juventud Mariana Búger Mallorca suplica V. E. sea retirado proyecto ley Congregaciones Religiosas contrario sentir católico. Saletas, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes. Acción Católica mujeres Búger Mallorca ruega V. E. sea retirado proyecto ley Congregaciones Religiosas opues to sentimientos católicos. Pons, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes. Nombre Madres cristianas Búger Mallorca suplico sea retirado proyecto ley Congregaciones Religiosas. Benmasar, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes. Nombre Hijas de María Búger suplica V. E. no pase adelante proyecto ley Congregaciones Religiosas. Reynés, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes. Presidente hombres Acción Católica Orient suplica V. E. no se apruebe proyecto Congregaciones Religiosas perjudicial intereses Iglesia y Patria. Antonio Balle.

Presidente Cortes Constituyentes. Presidente Juventud masculina Acción Católica Orient ruega V. E. no prospere proyecto Congregaciones Religiosas que priva padres derecho na.

tural educar hijos conforme sus creencias.

Gabriel Pons.

Presidente Cortes Constituyentes. Presidenta mujeres Acción Católica Orient suplica respetuosamente se oponga eficazmente aprobación proyecto Congregaciones Religiosas contrario sentimientos mayoría españoles. Francisca Cruellas.

Presidente Cortes Constituyentes. Presidenta Juventud femenina Orient agradecerá V. E. procure retirar proyecto Congregaciones Religiosas por anticonstitucional y lesivo derechos religiosos y patrióticos. Juana Ana Balle.

Presidente Cortes Constituyentes. Acción Católica de Moscarí ruega V. E. sea retirado proyecto ley Congregaciones Religiosas. Genestar y Mateu, Presidentes.

Presidente Cortes Constituyentes. Juventud Católica masculina y femenina de Moscarí suplica sea retirada proyectada ley de Asociaciones. Amer y Genestar, Presidentes.

Presidente Cortes Constituyentes. Asociación de Madres cristianas e Hijas de María de Moscarí suplican no se apruebe proyecto de Congregaciones Religiosas contrario sentimientos religiosos todo el pueblo. Terrasa y Morro, Presidentas.

Presidente Cortes Constituyentes. Acción Católica hombres San José del término (Palma) suplica V. E. sea retirado proyecto Congregaciones que hierre sentimientos católicos. Crespi, Presidente.

Presidente Cortes Constituyentes. Juventud femenina Acción Católica San José del término (Palma) eleva V. E. respetuosa protesta proyecto Congregaciones. Juan, Presidenta.

Presidente Cortes Constituyentes. Presidente Acción Católica mujeres San José del término (Palma) suplica V. E. se oponga ley Congregaciones. Juana Riera.

Presidente Cortes Constituyentes. Nombre Juventud masculina Acción Católica San José término (Palma) suplica V. E. sea retirado proyecto ley Congregaciones. Galmés, Presidente.

## Almacenes "Casa Roca,"

Lonjeta 53. — Teléfono 2423

Exposición perfumes "Myrurgia".

## VIDA RELIGIOSA

La novena "de la Gracia"

El Sábado comenzó la solemne novena de la Gracia en honor de San Francisco Javier, en la iglesia de Montesión.

Por la mañana se practica el ejercicio de la novena en las misas de seis y siete y media.

Por la tarde, a las seis y media, rosario, ejercicio de la Novena y sermón por el M. Rdo. P. Jaime Barceló, Provincial de los CC. RR.

Días 10, 11 y 12: Triduo de Cuarenta Horas. Se expondrá S. D. M. a las seis y media de la mañana.

Día 12: Por la mañana a las siete y media habrá Misa de Comunión y por la noche conclusión de la novena con sermón, Te-Deum y adoración de la reliquia de San Francisco Javier.

## Círculo de

Obreros Católicos

Ciclo de Conferencias apologetico-sociales

El domingo ocupó la tribuna el M. I. señor Dr. don Gabriel Muntaner, Canónigo Penitenciario de la S. I. C. B., acompañado de los señores Consiliarios y Presidente del Círculo. Hecha la presentación del conferenciante en breves palabras el consiliario, hizo uso de la palabra y después de afectuoso saludo, desarrolló el siguiente tema: "Concepto cristiano del trabajo".

Indicó que el trabajo es a un tiempo deber individual y deber social. Señalando la razón por que el trabajo es deber individual afirmó que la dig-

nidad humana y la dignidad cristiana son el fundamento de todo trabajo humano. Como consecuencia de este fundamento, puso de relieve que el trabajo resulta ser un deber noble y elevado, no un yugo, ni una necesidad en el sentido indigno de esta palabra. El hombre tiene un desenvolvimiento moral, físico, intelectual y moral, es decir, una perfección propia que es comienzo y la preparación de la perfección final que ha de conseguir en la íntima unión y posesión de sí mismo. Es lógico que el hombre se prepare para esa última y acabada perfección por la consecución de la perfección presente, lo que se consigue ordenadamente por medio del trabajo. En la demostración de este extremo, destacó que el hombre recibió de su Creador el dominio de los seres inferiores a él, y efectivamente el hombre, con sus maravillosos inventos y con los adelantos todos de la civilización, afirma cada vez más y hace efectivo aquel dominio, fruto del trabajo manual. Recibida de Dios la consigna de trabajar aún antes del pecado, con el fin de conseguir ese dominio, el trabajo fué después de la caída, un medio de expiarla, y después que Jesucristo se sujetó al trabajo, un medio de imitar a Dios.

Luego se extendió el conferenciante en consideraciones sobre lo que se llaman tantos trabajos difíciles y abrumadores, que llegan a agotar la vida, en explotaciones mineras y grandes industrias, si a ellos se aplicasen los grandes principios cristianos: el trabajo ha de ser digno del hombre y ha de empujarse; al trabajo del hombre ha de acompañar la alegría de trabajar y la posesión de su espiritualidad. Consignó la falta de esa espiritualidad en lo que se llama racionalización del trabajo, en la concepción y realización del hombre máquina de producción, y al lado de esa falta de espiritualidad hizo resaltar la emoción espiritual del pequeño taller, junto al calor del mismo hogar.

En la consideración del trabajo como deber social, hizo desfilar ante los oyentes las ideas de la naturaleza social del hombre, la necesidad del trabajo que tiene la sociedad para subsistir, la moralidad de toda cooperación social y la inmoraldad de quienes siendo y representando capacidades de trabajo, así intelectual como corporal, mantienen en ociosidad constante, contra la enseñanza evangélica de entregar a la producción los talentos recibidos. Puso de relieve la necesidad social de trabajo intelectual y el esfuerzo penoso del mismo contra cierta ideología que declara obligatorio para todos el trabajo corporal. Y terminó indicando que la diversa categoría social y desigual bienestar que resulta en la diversa consideración y retribución de trabajos superiores e inferiores, que tanto hierre la parte sentimental humana, se borraría cuando dominasen enteramente los ideales cristianos, que consideran en todo trabajo la misma dignidad humana y el mismo derecho a una vida digna.

[La selecta concurrencia, premio conferenciante tan jugosa, con una doble oración final, exteriorización del interés y entusiasmo con que escuchó el más rítmico trabajo del sabio conferenciante.

El Consiliario le testimonió la gratitud pidiéndole una síntesis escrita de la doctrina expuesta para que figure en la biblioteca y sirva de consulta y estímulo al elemento trabajador del Círculo e invitó a que diera otra conferencia, encargo que aceptó el conferenciante anunciándose oportunamente día y tema. Terminó el Consiliario anunciando para el jueves próximo día 9 a las 9 de la noche la conferencia que acerca de "Relaciones entre el Capital y el Trabajo según la doctrina católica" dará el culto abogado don Gabriel Cortés.

## Compro

Alhajas de oro y plata  
Dentaduras usadas  
Monedas antiguas de oro, plata y cobre  
J. MIRO  
Sindicato, 7, (al lado de la chocolatería Bordoy).

## Simón Garcés

CORREDORES DE COMERCIO COLEGIADO  
Baratillo, 15  
Teléfono, 2423



DETENER LA  
**TOS**  
NO ES SUFICIENTE...  
**¡¡HAY QUE CURAR LA CAUSA!!**

SOLO EL  
**JARABE FAMEL**  
MEDICACION COMPLETA AL LACTO-CREOSOTA SOLUBLE

**CALMA LA TOS**  
**DESINFECTA · CICATRIZA · VITALIZA Y RECONSTITUYE**  
**LAS MUCOSAS Y LOS BRONQUIOS**

ADOPTADO POR LOS MEDICOS Y HOSPITALES DEL MUNDO ENTERO  
FRASCO: PTAS. 6'30 EN FARMACIAS



Fascismo español

En "El Sol", el Sr. Fernández Almagro califica de inepticia el intento de instaurar el fascismo en España. No lo juzga así "La Nación" para quien el advenimiento de aquel régimen es cosa deseada.



El Sr. Fernández Almagro que fue empleado con la Dictadura, se rio ahora de ella, refiriéndose a la corriente fascista de gran envergadura que se ha iniciado en España, donde la inmensa mayoría del pueblo tiene la convicción de que solamente por ese camino se puede llegar a un estado nuevo, motor de una nueva España. Dice que ese sentimiento es ridículo, porque ya lo ensayó con desgracia el general Primo de Rivera.

Efectivamente; los métodos de Gobierno del inolvidable general, su doctrina, y seguramente sus intenciones, se encaminaba a la formación de una fuerza nacional poderosa, con empuje suficiente para renovar la política española e ir a la estructuración de un Estado corporativo, que ya inició en muchos aspectos.

Ciertamente que la obra quedó frustrada, no por la inepticia del propulsor, sino porque el ambiente no estaba preparado, y porque, además — con viene confesarlo — una gran parte de las fuerzas que rodeaban al caudillo estaban contaminadas de los viejos procedimientos españoles, como lo están ahora todos los que intervienen, bajo el régimen republicano, en la gobernanación del país.

Sin embargo, seguiremos aquella ruta, no apartándonos de la línea que trazó el espíritu clarividente del general Primo de Rivera en España, que era ir decididamente a la formación de esas masas fascistas, porque el propio autor del artículo que nos sirve de pretexto para estos renglones confiesa que el fascismo ha arraigado en todos los pueblos donde hay un enorme mal estar, y no existe hoy en el mundo pueblo más dolorido y más enojado por las torpezas de sus gobernantes, de antaño y hogaño, que este pueblo español.

No se preocupen, pues, los anfibios que como el Sr. Fernández Almagro, nadan lo mismo en las aguas de las Dictaduras que caminan por las tierras estériles de las democracias. El fascismo vendrá, fatalmente, sin que nadie pueda evitarlo, y cuando él triunfe de un modo pleno, frente a las teorías y los métodos destructores del anarquismo e incoherentes del marxismo, se reconocerá siempre que el general Primo de Rivera, aunque su obra de entonces se malograra, fué el precursor de una España que no quiere seguir viviendo bajo la férula del egoísmo, de la incompreensión, de la injusticia y de la eterna desangrante lucha de clases.

Clases directoras

"El Debate" — a propósito de la Reforma Agraria y de ciertas quejas levantadas por un editorial — insiste en una gran necesidad: la creación de buenas clases directoras. Realmente, es algo imprescindible a todo serlo.

En las comarcas de La Vandeja francesa es muy frecuente que los señores dueños de los "chateaux", títulos linajudos de Francia, sean alcaldes o jueces de paz de los pueblos en que tienen sus propiedades, y al servicio de los campesinos pomen esos aristócratas su mayor cultura y su gran independencia. Asisten con el pueblo a la misa parroquial, facilitan medios al párroco para que ejerza la caridad sosteniendo la escuela de la aldea, y hasta conocemos algún convento de monjas fundado para que sirva a las madres lugareñas de centro de puericultura y salve de la plaga de la mortalidad infantil a extensas zonas rurales.

En España — ¡qué duda cabe! — entre elevadas clases, personas de acriollada virtud y generosa magnanimidad. Si las actividades arrrolladas hasta hoy no han tenido mayor eficacia, se debe no a la falta de denodados esfuerzos individuales, sino a la carencia de orientación segura colectiva. ¡Cuántos caballeros, qué gran número de señoras, dueños de grandes riquezas, han vivido con modestia rayana en la pobreza y han sacrificado hasta su salud recorriendo los barrios bajos de las grandes ciudades o las casuchas de sus arrabales para practicar a manos llenas la caridad! Pero, a las veces, ignoran en qué condiciones vivían los co-

lonos, labradores de las tierras originarias de las rentas tan generosamente empleadas, o desconocían las necesidades de los braceros que trabajaban en sus fincas. ¡Y dijérase que Dios, al otorgarles la riqueza de sus posesiones les había acotado un campo para que allí donde no pudiera llegar su justicia de terratenientes activos o de patronos cuidadosos, hubiesen llegado las caridades de su cristiano corazón!

Existe, pues, en España una excelente materia prima para crear las clases directoras que necesitamos. Lo que falta es formación.

Formación de núcleos intelectuales seguros, por serios universitarios, de disciplinas fundamentales del espíritu humano. Formación social de nuestros sectores propietarios para que practiquen realmente las enseñanzas de los Pontífices. Formación de directores de jefes obreros que pongan por encima de los intereses de clase, los conceptos más elevados de interés común de la nación en conjunto.

A la Prensa corresponde crear el ambiente para que se produzcan esas clases directoras. Por nuestra parte, acaso viendo ya nacidos los órganos que han de crearlos, no hemos de omitir ningún esfuerzo.

Comedero

La obstrucción contra el Gobierno nace de un puro afán por el comedero presupuestario según la clásica concepción del turno de los partidos. Así lo entiende Gaziol en "La Vanguardia".

Aquí damos con la explicación profunda del caso. Al Gobierno se le quiere echar — y lo desean y procuran gentes tan absurdamente heterogéneas hermanadas sólo por el impulso demoleador común — no porque lo haga mal sino porque dura demasiado. ¡Este es el secreto! Y a sus enemigos les parece que dura demasiado porque la concepción entrañable, tradicional, instintiva, inconsciente, que del Poder público se

tiene en Madrid, no es de que el Gobierno sea una terrible servidumbre, sino un codicioso comedero. Y no hay más.

Eso de que un Gobierno, bueno o malo, que no importa al caso; eso de que un Gobierno en España pueda durar seis meses, y un año y un año y medio, y amenace con llegar a dos, es un espectáculo indigno intolerable, profundamente inmoral a los ojos de los políticos que componen la inmensa mayoría de los que figuran en las oposiciones. ¡Pues qué! ¿Dónde están las buenas maneras, y la consideración mutua, y hasta la más elemental cortesía de antaño? ¿La República habrá suprimido incluso los modales? ¿Qué es eso de estarse unos comiendo a dos carrillos, un mes y otro mes, un trimestre y otro trimestre, mientras los demás ayunan de continuo y esperan en vano? ¡Vamos hombre! Antiguamente, el turno de los partidos y los cambios de ministerio estaban regulados con la más escrupulosa caballerosidad. Nadie se entretenía demasiado en el comedero. Ahora yo, después tú. A todos les tocaba su turno. Si algún equivo se olvidaba del tiempo, en las delicias gubernamentales, los tristes agobios de las oposiciones le volvían a la realidad. Una simple indicación, unos cuantos bostezos enérgicos de los hambrientos, bastaban para que los hartos cediesen la mesa y el plato. Y en todo caso, si oponían la menor resistencia, si salían con la peregrina teoría de que el gobierno no es para todos, equitativa y sucesivamente, sino para el que lo ocupa por vías de legalidad, se le declaraba fuera de la ley y se le expulsaba fuera del comedero ignominiosamente. ¿No recordáis el caso de don Antonio Maura?...

La República ha venido en mala hora a perturbar el sistema. Pues una de dos: o vuelve el sistema, con todas sus comodidades, o que se vaya la República a los mil demonios. La lucha entablada estos días no es exactamente, más que eso.

LA ELEGIA DE LOS CAMPOS

¡Tres fanegas de tierra!

Era menudito, delgado, pálido, con una palidez que no se sabía si era de tristeza o de necesidad. Mostraba un traje raído, aunque limpio, y hablaba con un dejo desesperanzado que impresionaba vivamente.

—¿Me podrán ustedes orientar en esto?

Explicaba el ingenuo visitante: vivía pobremente, en compañía de una hermana. Ambos eran ya casi viejos y quedaron solteros. El ganaba a duras penas un poco de pan con sus lecciones a cuatro o cinco estudiantes del pueblo. Pero las cosas andaban muy mal, escaseaban los chicos de estudios y la vida era cada vez más dura para los que iban arrastrando va girones de años y no pudieron en la juventud hacer ahorros ni provisiones. La hermana bordaba todavía algunas prendas de gente rica. Y entre los dos poseían una heredad de tres fanegas de tierra, plantadas de olivos.

—Ya ven ustedes —decía— conservar eso más como recuerdo que como fuente de utilidad, porque todo lo tenemos que dar a hacer. Y entre labores, contribuciones, impuestos y malas cosechas si llegan a cuarenta duros las rentas anuales en salir regular. Capitalizadas esas tierras hace algunos años nos habrían producido más. Hoy ya no; porque no hay quien las compre y se han desvalorizado en más de un cincuenta por ciento las fincas de olivos.

Uno de los circunstantes preguntó: —¿Y por qué las de olivos?

—Ah, señor! —respondió— Usted no sabe entonces lo que pasa ahora en los pueblos. Basta que sea usted contrario a la "sociedad", como ahora la llaman y no profese usted las ideas avanzadas, para que se aguerda usted como nosotros con la inquietud de no saber si cuando amanezca tiene usted olivos o solo troncos desmenuados por un hacha vengadora de

no sé qué clase de odios. Pudiera referirles bastantes casos de estos...

Y el pobre preceptor se quedaba un momento con la mirada suspensa y lejana, como si evocara la posible tragedia con un terror de amenaza personal.

—¿Bueno, señor, pero todo esto;

—Es un antecedente para la comprensión de ustedes —respondió—. Tenemos esas tierras de olivos que plantó el abuelo de mi madre y por herencia han venido hacia nosotros. Atesoran, por lo mismo, para nosotros un cúmulo de recuerdos que nos parecen santos. Pero ande usted, que buenos disgustos nos están dando...

Creíamos habérmolas con una posma de esos que se hacen insoportables en las salas de redacción; hasta que su indignación nos comovió.

—Ustedes no saben lo que es sacar a pulso de entre las garras de la vida tres fanegas de tierra que se quieren conservar por amor. Llegó el cobrador de contribuciones: una angustia cada trimestre para robar a las necesidades diarias esas pesetas que exige. Y luego las otras angustias del reparto de utilidades y las cédulas; y la Cámara Agrícola, y las plagas del campo, y la arada, y la cogida, y el acarreo y la boca siempre hambrienta del monstruo de los cien mil tentáculos que se llama ahora legislación social. Miren ustedes el caso presente.

Sacó un papel en que se le demandaba ante los Jurados mixtos y explicó:

—Esa demanda significa que si se ensoran e operan en el campo ya a un obrero parado provisto de un volante. Nos lo aloja por noventa días. Hemos dado a ese obrero colocación mientras han durado las fanegas de la cogida de aceituna. No tenemos más tierras ni en que emplearle. Hubimos de rogar al obrero que

hasta para pagarle los jornales tuviese la paciencia de esperar a que vendiésemos el aceite. Pero el aceite no se vende. El señor Ministro de Agricultura ha autorizado la importación en España y lo poco que compran lo pagan a 15 y 16 pesetas arroba. Hay peste de aceite en el pueblo y no tiene salida. Y así las cosas, el obrero nos ha denunciado ante el Jurado y nos condena la sentencia a pagarle los jornales con el 5 por 100 de interés semanal según una ley del año 31. Cincuenta pesetas que importaban los jornales devengados suman hoy al cabo de dos meses casi otro tanto con costas. Pero no para aquí la cosa, sino que el mismo obrero nos demanda ahora el comité paritario para que le coloquemos los noventa días como alojado o en caso contrario le demos la indemnización.

—¿Ustedes me pueden orientar en algo?

—¿Pero ha aceptado el Jurado mixto esa demanda?

—Aquí lo ven. Y con la advertencia que de no comparecer nos condenarán en rebeldía. ¡Ah! ustedes no se imaginan qué calvario es este; hay que venir a comparecer; gastos de tren o de automóvil, fondos, imprevistos, etc. Si no hay avenencia, según me dicen, citan el juicio para otro día. Y nuevos gastos, y nuevo viaje y nuevas inquietudes. Si hay avenencia, ¿de dónde pagar lo que el obrero quiere? Y si no hay avenencia, ¿cómo afrontar las consecuencias de una sentencia que es un peligro?

—¿Un peligro? —exclamó un circunstante. — La razón se tendrá que imponer. Lo de usted es de razón y justicia.

—Pues ese es el caso que me dice el obrero que ya veremos allí. ¿Ustedes no saben lo que juró cuando le dijimos que no teníamos trabajo para darle? "Se han caído ustedes, porque voy al comité paritario y les balda".

—Eso no será razón.

—Es que me dicen —yo no sé si será verdad—, que en el comité paritario hay mitad de patronos y mitad de

obreros. Los obreros votan siempre al unísono, en contra del patrono, sea éste quien sea. Hay empate y el voto del presidente decide. Pero como se da el caso que el presidente es por regla general el que han propuesto para el cargo las sociedades obreras, si el presidente se acuerda de esto? ¿qué puede pasar? En el pueblo me lo han dicho: "Más vale que te coja el tren que des como patrono en el comité paritario" Pero no será cierto ¿verdad señores?

—Desde luego que no. Verá usted cómo trae sentencia absolutaria.

—Ojalá. Pero aún así y todo, ¿quién nos resaca ya de los gastos hechos? ¿Quién de las inquietudes, de las angustias, de estos temores de no poder ser comprendidos? No conozco nadie en la ciudad y no he tenido tiempo de empaparme en esta nueva legislación social que permite que un pobre pueda ser considerado como patrono por tener tres fanegas de tierra. He buscado el consejo de ustedes para ver lo mejor que pueda decir.

Todos hemos consolado a este pobre hombre con palabras de consuelo. En realidad nosotros mismos no sabemos qué decidirá el comité paritario. Y nos da una pena indecible la situación de este preceptor de Humanidades que gana su pan dando lecciones a cinco estudiantes de pueblo.

Aun, desde la puerta, exclama con la amargura hecha rencor contra alguna fatalidad invencible:

—¿Y dicen que la tierra? ¡Maldita tierra una tierra que sólo sirve de angustia y desesperación! ¡Pan amargo el que da esa tierra a cambio de tanto corazón!...

Pero enseguida rectifica:

—La tierra no... Son los hombres. La tierra paga en recuerdos y en ejercicio de sacrificios nuestros lo que la amamos. Ah, si no fuera por eso!...

Y he pensado a solas si puede haber una elegía más triste y al mismo tiempo más noble que la que hoy significa en este caso tener fanegas de tierra...

Antonio Reyes Huertas.

Ahora, no

Son los actuales días adversos, para el Gobierno. Pero la adversidad es siempre provechosa. La adversidad es crisol y el crisol tiene realidad purificado. Pocas veces han hablado y han escrito los republicanos del Gobierno como hablan y escriben ahora. ¡Cuán grandes amigos son de la ley! ¡Cuán enamorados se muestran del mantenimiento del orden! Y hasta proclaman que en lo tocante a los intereses y a las conveniencias del país no debe haber blancos ni negros, derechas ni izquierdas, republicanos ni monárquicos, sino españoles, buenos y excelentes españoles, con espíritu de continuidad que separa hacer inmolación de sus partidismos y de sus pasiones en el altar de la Patria.

Hablan y escriben bien ahora, pero hablan y escriben sin autoridad. Porque no es que estos señores han derribado o han cooperado al derribo de un régimen político que consideraban dañoso para los intereses del país. Es que luego de derribado se han constituido en negadores de todo lo que venían afirmando. Es que han hecho labor de siembra de divisiones y de odios. Y cuando han procedido así, el desvío de tantos y tantos españoles como se consideraban defraudados, entonces se les ocurre decir que el orden es lo fundamental, que para garantizarlo debe tener el Gobierno todas las asistencias posibles que no puede hacerse bandera de lo de Casas Viejas, que hay que prevenirse contra la "insinceridad" de los electores, y que poner bocado y bridas a las predicciones anarquizantes; es decir, hay que hacer ahora todo lo contrario de lo que en la oposición y en el poder han venido haciendo.

Y será buena hacerles caso, pero será necesario también que den ellos prueba fehaciente de su arrepentimiento y de su enmienda. Y que acepten la penitencia de ostracismo que "nemine

discrepante" les impone el país. Y esos socialistas que por los labios del señor Prieto aconsejan hoy el espíritu de continuidad y la unión de todos los nacionales para que se realicen aquellas obras de carácter público que a todos interesan y que antes dijeron que primero que ir con las derechas en ningún sentido ni dirección, irían del brazo con los comunistas y anarquistas; esos señores del socialismo, decimos que tan sanos consejos dan, deben comenzar por retirarse del poder y apoyar desde fuera, generosamente, sin enchufes y sin nóminas, a los que gobiernen.

Pero esto no es, precisamente, lo que parecen sugerirles las adversidades gubernativas de estos días: permanecer en el Gobierno, vivir sea como quiera, es su ideal. Y quieren que los demás, cooperen a semejante designio.

Patricio.

Obispos auxiliares en las diócesis suburbicarias

Roma. — Ya se ha ultimado la forma que hace tiempo estaba en estudio, en lo que se refiere a las diócesis suburbicarias. Todos los Cardenales Obispos suburbicarios deberán tener un Obispo auxiliar, con residencia fija en la capital de la diócesis.

Hasta hoy los Cardenales-Obispos podían tener un auxiliar, pero no era obligatorio.

En la actualidad tenían auxiliar los Cardenales Granito di Belmonte por la de Albano, el Cardenal Sbarretti por la de Sabina, el Cardenal Boggianni por la de Porto y Santa Rufina.

La diócesis de Palestina y Veiteri no tenían hasta ahora Obispo auxiliar.



# INFORMACION TELEGRAFICA

## Desde Madrid

En el Consejo de Ministros se ratificó seguir en el poder hasta hacer las elecciones

La semana próxima se presentará a las Cortes el proyecto de ley electoral

Reunión de los jefes militares con mando en el Ministerio de la Guerra

El capitán de Asalto señor Rojas, después de declarar ante el Juez, en Medina Sidonia, ingresa, por orden de éste, en la cárcel de Cádiz

Los cinco capitanes firmantes del acta han sido arrestados dos meses por orden del Ministro de la Guerra

Manifestaciones del ex-director general de Seguridad: Ni soy cruel ni di jamás órdenes crueles

### CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 7 (1'00)

A la entrada

Los ministros se reunieron en Consejo en el Palacio de Buenavista, a las 6'10 de la tarde.

Antes que los ministros llegó el nuevo Director General de Seguridad señor Andrés, mostrándose reservadísimo.

Al llegar el ministro de Trabajo dijo que el Consejo no era extraordinario aunque se adelantase un día.

Al llegar el Ministro de Marina dijo que no sabía nada por haber llegado poco antes de Valencia.

A Casares le preguntaron si había promovido la reunión del Consejo contestando: yo no promuevo nunca nada.

Albornoz dijo que al llegar de Teruel se enteró de la reunión, ignorando los motivos.

Al entrar Prieto los periodistas le dijeron que los ministros no llevaban cartera.

Prieto contestó: La habrán perdido.

Interrogado acerca del motivo de la reunión dijo que se debía a haber más tiempo hoy que mañana.

Poco después de haberse reunido los ministros, salió el nuevo director general de Seguridad, manifestando que había acudido para saludar al señor Azaña.

A las 7'45, procedente de Tortosa llegó el Ministro de la Agricultura entrando precipitadamente y sin hacer manifestaciones.

A la salida

Poco después de las diez de la noche, terminó el Consejo.

Al salir el Ministro de Marina fue preguntado por los periodistas negando que hubiera crisis, diciendo: seguramente cuando se produzca ustedes no estarán aquí.

Decíase, repuso un periodista, que usted ocuparía la cartera de Gobernación.

Replicando Giral: ¡Qué disparate! seguramente lo habrá dicho algún amigo que me quiere mal.

Otro periodista agregó: pues eso se dice en la calle.

Contestando el ministro: en la calle solo hay lluvia.

Prieto dijo que no sucedía nada. Todo lo tratado, añadió, es reflejo en la nota oficiosa por lo cual no habrá ampliación.

Al ministro de Justicia se le preguntó si mañana en el Parlamento ocurriría algo, contestando que lo ignoraba, pues el Parlamento siempre es una incógnita.

Otro le dijo que se creía que mañana en el Parlamento el Gobierno explicaría lo ocurrido con motivo de la destitución de Menéndez, replicando el ministro vivamente: pero si no ha habido destitución.

Al salir el señor Casares le preguntaron si es cierto que había dimitido a lo que el ministro no contestó.

Un periodista le dijo: es que se asegura que le sustituye Giral.

Casares se limitó a sonreír.

Nota oficiosa

Al salir el ministro de Agricultura nos facilitó la siguiente nota oficiosa del Consejo.

Presidencia: Expediente sobre destino de los bienes de los Jesuitas.

Guerra. — Transferencia al Estado Mayor Central de los servicios de Instrucción y Reclutamiento que antes dependían de la subsecretaría de Guerra.

Obras Públicas. — El ministro expuso la adjudicación de las obras comprendidas en los trozos tercero y quinto del enlace ferroviario, habiéndose comenzado hoy los trabajos de construcción del túnel largo de la Castellana.

Ampliándose en una peseta diaria a los capataces y peones camineros.

Ampliación del Consejo

En la reunión celebrada ayer se examinó la política parlamentaria actual y la futura obstrucción, que no puede influir en el ánimo del Gobierno para que abandone el poder.

Es inexacto que el Consejo se convocara a petición del ministro de la Gobernación ni que exista la dimisión de Casares.

Episódicamente se trató de Casas Viejas, el Gobierno dará las explicaciones que se le pidan sobre la anticipación del Consejo.

Los debates parlamentarios dependen de las proposiciones de Castrillo y Ortega y Gasset y del debate que se promueva al regresar la Comisión que ha ido a Casas Viejas.

A consecuencia de este examen de la situación el Gobierno ratifica su propósito de seguir en el poder hasta hacer las elecciones.

Se estudió el proyecto de ley electoral, casi ultimado, que después de someterlo al Presidente de la República, se leerá a las Cortes la próxima semana.

En el proyecto se mantiene el sistema de grandes circunscripciones con colegio único, sin distritos.

Por divergencias sobre las dos fórmulas de renovación de Ayuntamientos no se llegó a un acuerdo.

En una fórmula se propone que el cese sea por sorteo de la totalidad.

Otra que el cese sea en partes proporcionales de cada minoría; en el Consejo próximo se resolverá.

Se aprobó un expediente destinando las fincas de los Jesuitas de la carretera de Tetuán, que se dedicarán a fines culturales, a Estadio, campo de deportes, jardín botánico y parque zoológico.

Parece que los datos que aportó el señor Casares sobre los sucesos de lo de Casas Viejas esclarecen ciertas tenebrosidades.

Se examinó el comportamiento de las autoridades que informaron al Gobierno con retraso.

Los Ministros afirmaron que no habrá dimisiones parciales; o todos los ministros o ninguno.

Mañana se explanará la interpelación de Ortega y Gasset sobre Casas Viejas y todos se solidarizarán con las órdenes dadas por Casares.

Los ministros se muestran optimistas sobre la situación política confiando en que el Poder moderador y el Parlamento les apoyarán hasta después de las elecciones.

Durante el Consejo, los periodistas se enteraron de que todos los jefes militares con mando de Madrid, se habían reunido en el Ministerio de la Guerra.

### ACTUALIDAD POLITICA

Madrid, 7 (8'30)

EL ASUNTO DE CASAS VIEJAS VUELVE A OCUPAR EL PRIMER PLANO POLITICO. — EL MINISTERIO DE LA GUERRA ARRESTA A LOS CINCO CAPITANES DE ASALTO

Se afirmaba ayer que el ministro de la Guerra señor Azaña, después de recibir a los capitanes de Asalto firmantes del acta por lo de Casas Viejas, les había impuesto como sanción, por falta de disciplina, la permanencia de dos meses en un castillo que se designará oportunamente.

También se dijo que los mencionados dos oficiales se habían dirigido a sus compañeros de Madrid, dándoles cuenta de la sanción y que otros cuatro oficiales habían firmado otro documento solidarizándose con aquéllos.

Igualmente se decía que dicho escrito llevaba firmas de jefes del Ejército, ajenos al cuerpo de Asalto.

Aunque los periodistas intentaron hablar con el jefe de Seguridad, no lo consiguieron pues les manifestaron que se hallaba descansando.

LO QUE DICE EL JEFE DE LA MINORIA FEDERAL SOBRE EL MOMENTO POLITICO ACTUAL

El jefe de la minoría federal, señor Franchy Roca, ha dicho a un periodista, enjuiciando el momento político, que aunque el señor Azaña tuvo un triunfo al tratar de la cuestión del acta de los capitanes de asalto, quedó en pie la pugna entre los radicales y el Gobierno, y las dificultades — dice — volverán a surgir en el momento que se trate en la Cámara de otro asunto que no sea el dictamen de Congregaciones religiosas.

A juicio del señor Franchy, la solución beneficiosa de la situación actual sería formar un Gobierno de concentración republicana.

Terminó diciendo que aunque las próximas sesiones de la Cámara puedan resultar movida por la reproducción del debate de Casas Viejas no cree que esta cuestión tenga derivaciones políticas.

EL MINISTRO DE GOBERNACION DICE QUE LA DIMISION DEL DIRECTOR DE SEGURIDAD ES UN CASO DE SENSIBILIDAD PERSONAL

El ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga al recibir a los periodistas les dijo que el gobernador de Oviedo le comunicaba que esta mañana reanudaron el trabajo todos los obreros mineros, con pequeñas excepciones, con motivo de no hallarse en condiciones algunos pozos.

La liquidación actual de la huelga — agregó — será cosa de pocos días.

No se han registrado incidentes ni coacciones.

Preguntado sobre la dimisión del Director de Seguridad dijo el Sr. Casares que se trataba de un caso de sensibilidad personal del señor Menéndez y que era una cuestión de delicadeza muy respetable.

Terminó diciendo que en el resto de España las noticias acusan tranquilidad

GRANDES COMENTARIOS SOBRE EL HOMENAJE AL SEÑOR LERROUX

Esta tarde en los círculos políticos y tertulias se hacían grandes comentarios sobre la magnitud del homenaje tributado al señor Lerroux y la dimisión del Director General de Seguridad señor Menéndez.

También era objeto de comentarios las visitas recibidas por el Presidente del Consejo y la anticipación de la reunión del Consejo de ministros diciéndose que esto último obedecía a que el gobierno tenía ya noticias concretas de las diligencias sumariales practicadas en Casas Viejas.

EL DIPUTADO AYUSO ANUNCIA UNA INTERPELACION

El diputado don Hilario Ayuso ha comunicado al Gobierno que en la sesión de mañana en las Cortes, explicará una interpelación pidiendo explicaciones sobre la dimisión del Director General de Seguridad.

### LO QUE DICE MARTINEZ BARRIOS

Interrogado don Diego Martínez Barrios manifestó sobre el Consejo de hoy, que desconocía que se había de celebrarlo.

Desde luego dijo es extraordinario pues estaba anunciado para el martes, a las 11, con lo que se ha adelantado algunas horas.

Este Consejo — a mi juicio — tiene más importancia después de la dimisión del señor Menéndez y del discurso pronunciado ayer por el señor Prieto.

La dimisión del director general de Seguridad creo demuestra que el Gobierno va tomando medidas conforme surgen mayores responsabilidades.

—¿Podrán alcanzar más alto? —No se nada; yo no tengo ninguna noticia ni detalle sobre ello.

LA COMISION PARLAMENTARIA EN CADIZ. — SUS TRABAJOS

Noticias de Cádiz dicen que ante la Comisión parlamentaria declararon hoy los periodistas locales, un oficial de la guardia civil, varios guardias y otros funcionarios que intervinieron en las diligencias judiciales.

Por la tarde los individuos que forman dicha comisión, marcharon al Puerto de Santa María para tomar algunas declaraciones a los encarcelados por estos sucesos.

LA DECLARACION DEL CAPITAN ROJAS. — ESTE DESPUES DE DECLARAR INGRESO, POR ORDEN DEL JUEZ, EN LA CARCEL

El capitán de asalto, señor Rojas compareció ayer en Medina Sidonia ante el Juez especial nombrado para el asunto de Casas Viejas.

Según noticias recibidas la declaración del señor Rojas fué muy extensa.

Después de declarar el Juez dictó contra él auto de procesamiento y prisión, ingresando por la tarde en la cárcel de Cádiz.

INGRESAN EN LA PRISION MILITAR DE GUADALAJARA LOS CAPITANES DE ASALTO SEÑORES LOMA, PRIETO Y GRANDA

Noticias de Guadalajara dicen que el sábado, por la tarde, a última hora, llegaron a aquella ciudad los capitanes de asalto señores Granda, Prieto y Loma, sin acompañamiento de ninguna clase.

Los tres, desde la estación, se dirigieron a la prisión militar donde se presentaron al Director ingresando en las celdas.

EL EX DIRECTOR DE SEGURIDAD DICE QUE SE MARCHA CON LA CONCIENCIA TRANQUILA. — NI SOY CRUEL NI DI JAMAS ORDENES CRUELES

El ex director general de Seguridad señor Menéndez, hizo anoche extensas declaraciones a un grupo de periodistas.

Manifestó que él estaba dimitido desde que se planteó en el Congreso el asunto de Casas Viejas, por entender que le faltaba la confianza de un sector republicano.

Otra de las causas de mi dimisión — añadió — ha sido la de que no se pude decir que yo desde mi cargo podía ejercer la más pequeña coacción.

Me voy con la conciencia bien tranquila y con el corazón tan puro como el día en que tomé posesión del cargo.

Ni soy cruel ni di jamás órdenes crueles.

Del choque del tren ómnibus con un tranvía

Madrid, 7 (1'00)

Declaración de empleados de la Compañía M. Z. A.

En el Juzgado de Guardia han declarado varios empleados de la Compañía M. Z. A. con motivo del choque ocurrido cerca de la estación del Mediodía entre un tren ómnibus y un tranvía.

Parece que acusan al maquinista del tren-tranvía de Getafe, quien, a pesar de ver echada la señal del semáforo continuó la marcha del convoy.

También ha prestado declaración el maquinista del tren correo de Cartagena Antonio Escudero, quien dijo que se hallaba en la estación esperando la señal de salida y desde el convoy vio que avanzaba el tren-tranvía de Getafe y que, suponiendo lo que

iba a ocurrir, trató de evitarlo tocando repetidas veces el pito sin que atendiera las indicaciones.

### DE PROVINCIAS

ATRACO AL ADMINISTRADOR DE BILBAO

Bilbao. — El Gobernador al recibir a los periodistas les manifestó que por la mañana tres pistoleros penetraron en el despacho del administrador de dietas municipales y amordazaron a una mujer que limpiaba el piso y cañonando al Administrador le expropiaron la entrega de todo el dinero que

viene.

El Administrador les enseñó un recibo de haber ingresado en el Banco, poco antes, casi todo el dinero recaudado, más de diez mil pesetas.

Los individuos entonces le registraron, quitándole 500 pesetas que llevaba en la cartera la que le devolvieron con un billete de 25 pesetas saliendo después a la calle, donde en auto, llegaron.

Los tres pistoleros vestían con elegancia.

LLEGADA DE DEPORTADOS

Las Palmas. — De Villa Cisneros llegaron los deportados comandados por Julio Ortega, reclamado por el presidente de la Audiencia de San Sebastián y el teniente de complemento Teodoro Aguilar, que se hallaba en el

mo.

Por haber mejorado no hubo necesidad de hospitalizarle, y se cree que será repatriado.

El primero embarcará el miércoles para la Península.

Ambos, debidamente vigilados, hospedan en un hotel.

HUELGA GENERAL

Castellón. — A las doce de la noche se declaró en esta ciudad la huelga general por solidaridad con los obreros canteros que llevan más de un mes de huelga.

UN MITIN ACCIDENTADO

Sevilla. — En el Frontón Betis celebró ayer un mitin del partido comunista en colaboración con el partido social revolucionario.

Al entrar Balbontín fué aplaudido por Oliveros, que era el primer orador fué constantemente interrumpido, hasta el punto de que el presidente declaró que ponía la tribuna a disposición de los concurrentes.

En vista de ello un espontáneo pronunció un discurso de tonos violentos, contra Balbontín, acusándole de traidor por haberse pasado al comunismo, cuando debe el acta a los votos de la C. N. T.

Después habló el ex capitán Betis que fué también frecuentemente interrumpido.

Finalmente hizo uso de la palabra Balbontín, reproduciéndose el escándalo y sonando dos disparos.

Esto produjo gran pánico entre los espectadores, que corrían en todas direcciones.

El escándalo duró un rato y cuando decrecía volvió a sonar otro disparo.

El jefe de las fuerzas de asalto invitó al presidente a que suspendiera el acto, pero Balbontín intentó, continuó sin conseguirlo.

Finalmente, el jefe de asalto expresó de nuevo la conveniencia de suspender el mitin, por haber resultado un fracaso.

En vista de ello, y en señal de protesta, el presidente suspendió el acto.

El individuo herido por uno de los disparos, se llama Santos Mateo, de 24 años, afiliado a la C. N. T.

Se practicaron varias detenciones manteniéndose únicamente la de un individuo llamado Antonio Niza, quien se le ocupó un percutor de pistola y una llave inglesa.

JEREZ DE LA FRONTERA

EL LOCK OUT EN LAS BODEGAS

Jerez de la Frontera. — Ante las peticiones de los obreros los bodegas han comenzado el lock out quedando trabajo unos dos mil obreros.

Hasta ahora no han ocurrido incidentes, esperándose la llegada del gobernador civil que viene a estudiar fórmula de arreglo.



NOTICIAS VARIAS

Madrid, 7 (1'00)  
 El nuevo director de Seguridad  
 El señor Andrés Casaux, nuevo Director General de Seguridad, es un antiguo periodista republicano, fundador de "La Crónica" de San Sebastián.  
 El señor Andrés tomó parte en el movimiento revolucionario contra la monarquía, y se pidió contra él la pena de muerte.  
 A la proclamación de la República participó en el asalto al Gobierno civil de la capital de Guipúzcoa.  
 Fué gobernador de Segovia y Pamplona y últimamente de Zaragoza.  
 Este medio día el señor Andrés recibió a los periodistas haciéndoles breves manifestaciones.  
 Dijo que procedía de la revolución y que se debía por entero a la República. Agresivo que procurará desempeñar con la máxima dignidad el cargo que acaba de otorgarle el Gobierno.  
**Junta de Accionistas del Banco de España**  
 En el Banco de España, bajo la presidencia del gobernador señor Cabriales, se reunió la junta de accionistas.  
 Se discutió la memoria del ejercicio de 1932 que expone la situación del Banco y la labor realizada.  
 Los beneficios del ejercicio, incluido el remanente anterior, ascienden a 190.926.400 pesetas.

Se acordó repartir un dividendo de 135 pesetas por acción. El 55 por 100 de los beneficios del Banco quedan a favor del Estado.  
 Se acordó, por último, distribuir entre el personal una gratificación de mensualidad y media.  
 Se ha cubierto un empréstito municipal de 50 millones  
 El alcalde de Madrid, don Pedro Rico, manifestó a los periodistas que el empréstito municipal de 50 millones de pesetas, cuya suscripción estaba anunciada para hoy, había quedado cubierta a la una de la tarde.  
 El señor Rico se mostró muy satisfecho por lo que representa de confianza hacia el crédito municipal.  
 El alcalde ha recibido algunas notificaciones solicitando que se concedan algunos títulos de este Empréstito al pequeño Ahorro.  
**Inauguración del primer curso de aspirantes a diplomáticos consulares.**  
 Asiste el ministro de Estado  
 En el ministerio de Estado se ha inaugurado el primer curso de aspirantes a diplomáticos consulares elegidos en las oposiciones.  
 Después de estudiar en España practicarán un curso en el extranjero.  
 El ministro pronunció un discurso.  
**Los procesados por el hundimiento del "Blas de Lezo" son absueltos**  
 El consejo de guerra por el hundimiento del crucero "Blas de Lezo" ha absuelto a los tres procesados.

# Del Extranjero

La situación política en Alemania.—El Gobierno no anulará las actas comunistas

La dictadura en Grecia.—Golpe de Estado por el general Plastiras

## Después de las elecciones alemanas

Los últimos resultados  
 Berlín. — Según los últimos resultados de las elecciones de ayer, han obtenido los hitlerianos, 288 diputados; los socialistas, 120; los comunistas, 81; el Centro Católico, 73; el Bloque Nacionalista, 52; el partido Popular Bavaro, 19; los Populistas nacionales alemanes, 5; y diversos grupos, 9.  
 La prensa nacional socialista está muy regocijada por el triunfo; afirma que la Revolución es a realizándose sin efusión de sangre.  
 Han votado el 95 % de electores.  
 Parece que el Gobierno no anulará las actas comunistas.

Comentarios de la prensa francesa  
 París. — La victoria de Hitler en las elecciones de ayer dejó a la prensa francesa algo sorprendida, aunque se suponía que los nacional socialistas ganarían mandatos, no se creía sin embargo que su victoria fuese tan completa.  
 Los comentarios reconocen que los resultados dan autoridad constitucional al régimen nacional socialista, puesto que el partido de Hitler obtuvo la mayoría de votos.  
 El "Hecho de París" supone que se seguirá en Alemania el ejemplo de Italia, pero añade que Hitler probablemente empezará desde un nivel más alto lo que hizo Mussolini y que su sistema de gobierno será más concentrado, y se apoyará más en la fuerza que el del duce.

"Le Journal" escribe que la participación de tantos electores en la votación debe considerarse como una consecuencia del atentado comunista contra el Reich, que decidió a votar a aquellos electores que generalmente se abstienen de hacerlo.  
 La "Volonté" declara que Alemania aclamó al nuevo leader, y que nadie ni nada puede cambiar este hecho.  
 Únicamente el periódico de Hervé, "La Victoire", acoge con satisfacción la victoria de los hitlerianos, y la determinación de estos de hacer desaparecer los efectos psicológicos de la derrota.

La prensa inglesa  
 Londres. — Aunque dediquen páginas enteras a las elecciones alemanas, la mayor parte de los periódicos de la mañana se abstienen de todo comentario.  
 Únicamente el "News Chronicle" admite sin reservas el triunfo de Hitler en todo el Reich y particularmente en el Sur de Alemania, lo cual significa

que los nacional socialistas han conquistado a la clase media y a una parte de los trabajadores.

La prensa italiana  
 Roma. — La prensa acoge con satisfacción la victoria de los nacionalsocialistas.  
 Lo que dice la prensa polonesa  
 Varsovia. — Al comentar los resultados de las elecciones alemanas la prensa escribe generalmente que Hitler deberá guardar contemplaciones con Hugenberg y con von Papen.  
 El nuevo Reichstag  
 Berlín. — Según el periódico "Boerschen Courier" el nuevo Reichstag no aplazará sus sesiones al cabo de algunos días, como se había dicho, sino que continuará sus trabajos para examinar los proyectos sometidos por el Gobierno, entre ellos uno que autoriza al Gobierno a pasar sin el Reichstag durante cierto período.

Según dicho periódico es probable que la suspensión no será tan larga como se suponía y que el Parlamento volverá a reunirse para la sesión de otoño.  
 Aunque el Gabinete tenga una mayoría de votos suficientes para todos los asuntos corrientes, habrá ciertas medidas que necesitarán una mayoría de las dos terceras partes de los votos, por que modifican la Constitución, como por ejemplo la proposición del ministro Goering para restablecer la bandera blanca y negra.

La dictadura de Grecia  
 Golpe de Estado  
 Atenas. — En vista de que las elecciones de ayer han dado una insignificante minoría al Gobierno, se ha realizado un golpe de Estado por el general Plastiras.  
 Este se ha declarado dictador, enviando un mensaje al pueblo diciendo que se ha demostrado que el régimen parlamentario sucumbe por grandes defectos, entre ellos por ser prisionero de la demagogia. Añade que la impotencia gubernamental aumentó el comunismo.  
 "Esta noche, agrega, ante la amenaza de turbar el orden y crear la anarquía fratricida he decidido intervenir, ayudado por colaboradores valiosos pertenecientes a la Armada y por la opinión; asumo toda la responsabilidad".  
 Hoy jurará el Gobierno.  
 Se suspenden las garantías constitucionales.  
 El mensaje termina vitoreando a Grecia.

# Desde Barcelona

En la Asamblea de Propietarios de Fincas Urbanas se aprobaron interesantes conclusiones

El presupuesto de Interior aprobado del Ayuntamiento para el año actual es de 124.296.585 pesetas

Tres individuos apedregaron el Consulado alemán.  
 Anoche tres individuos se presentaron frente al Consulado general de Alemania, establecido en el Paseo de Gracia, arrojando varias piedras contra el mismo, que produjeron la rotura de varios cristales de los balcones de los pisos bajos.  
 Se supone que la agresión está relacionada con las elecciones realizadas ayer.  
**Asamblea de propietarios de fincas urbanas. Conclusiones aprobadas.**

El Consejo de Gobierno de la Lliga ha quedado constituido en la siguiente forma:  
 Presidente: don Ramón de Abadal; vicepresidente, don Juan Ventosa y Calvell; vicepresidente segundo, don Agustín Riera y Pau; Secretario, don Luis Puig de la Bellacasa; subsecretario: don José María Casabó y Torres; consejeros, don Ramón Araués y Arrufat, don Jaime Bofill y Mates, don Francisco Cambó y Batlle, don Ramón Vidal y Rodés, don José Colodá y Gualdo, don Luis Durán y Ventosa, don Juan Estelrich y Artigas, don Juan Maluquer y Viladot, don Enrique Maynés y Gaspar, don José Puig y Cadafalch, don Pedro Rahola y Molina, don Felipe de Solá y Cañizares, don José María Talladà y Paulí, don José M. Trías de Bes, don Fernando Valls y Taberner, don Miguel Vidal y Guardiola.  
 Delegada de la Sección Femenina doña Francisca Bonnemaison, viuda de Verdaguier y Callis.  
 Luego el Consejo eligió secretario general del partido a don Francisco Cambó y Batlle y subsecretario general a don Luis Puig de la Bellacasa.  
 Palou y Gaví.  
 Barcelona, 6 marzo 1933.

En el teatro Barcelona, y ante un público que llenaba por entero el local y entre el que había gran número de damas, celebróse ayer mañana la asamblea de propietarios de fincas urbanas de Cataluña, para acordar la actitud a seguir frente a la anunciada y nueva Ley de Inquilinato, cuya presentación a las Cortes de la República Española ha prometido para dentro breve plazo el ministro de Justicia, y contra los impuestos que trata de crear el Ayuntamiento de Barcelona y, especialmente, para oponerse a que prospere el intento del Gobierno de la Generalidad de Cataluña de cobrar un recargo de un 100 por 100 sobre el vigente impuesto municipal de los solares sin edificar, que en pocos años ha sido ya elevado al tipo máximo autorizado.  
 Reinó en dicho acto un gran entusiasmo aprobándose las conclusiones presentadas por la ponencia entre las que figuran.

Rechazan el proyecto de ley de inquilinato y la creación de nuevos impuestos y convocar a todos los propietarios y Asociaciones Libres de la Propiedad Urbana de toda España a un grandioso acto público que tendrá lugar dentro del actual mes de marzo en un teatro de Madrid, para adoptar cuantos acuerdos y decisiones reclame la defensa de la propiedad y respondan a la situación orávisima que indiscutiblemente se creará si el Gobierno persiste en su proyecto de Ley sobre alquileres nuevos posiblemente no podrán pagarse las contribuciones ni los intereses del Banco Hipotecario.  
 En la sesión del domingo, que terminó a la una y media de la madrugada, quedó aprobado el presupuesto de Interior de esta ciudad que suma en total 124.296.585 pesetas.  
 Los concejales de la Lliga combatieron casi todos los partidos del presu-

## Electroagrícola S. A.

Por acuerdo de la Junta Directiva y conforme a lo que previenen las Bases por que se rige esta Entidad se convoca a los señores Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio social, el domingo, día 19 del corriente a las cuatro horas.  
 Campos del Puerto, 3 marzo de 1933  
 Por la "Electroagrícola".  
 El Presidente, Francisco Burguera.

## JESUCRISTO

su persona, su mensaje sus pruebas por el P. Grandmaison, Pesetas 45.  
 Se vende en la "Librería Guasp".

## Casa Banqué

COLON, 56  
 Radio, Gramolas, Portátiles, Discos, Pianos y Música. Ventas al contado y

## ULTIMOS TELEGRAMAS

Desde Madrid  
 Madrid, 7 (9'30)  
**ARRESTOS DE OFICIALES**  
 El Director de Seguridad se niega a recibir a los periodistas  
 Esta madrugada, el nuevo Director de Seguridad se negó a recibir a los periodistas, quienes querían obtener de él una explicación sobre cierto movimiento que se había observado en aquel Centro oficial.  
 Preguntado el Jefe superior de policía sobre varios arrestos de oficiales dicho jefe entró en el despacho del Director de Seguridad, para interrogar a éste, y poco tiempo después salió, diciendo a los periodistas:  
 El Director ni niega ni afirma; sólo dice que no tiene noticias que comunicarles.  
 Los periodistas, por su parte, comprobaban que el hecho era cierto.  
**ELECCIONES EN EL ATENEO DE MADRID**  
 Para el nombramiento de nueva Junta de Gobierno  
 Mañana habrá elecciones en el Ateneo de Madrid, para el nombramiento de nueva Junta de Gobierno por haber dimitido los directivos.  
**CORRIMIENTO DE TIERRAS EN UNA MINA**  
 Obreros sepultados. — Un muerto y un herido  
 Córdoba. — En una mina del pueblo de Belmer ocurrió un corrimien-

## Del Extranjero

DESPUES DE LAS ELECCIONES ALEMANAS  
 Un comentario de "The Daily Telegraph"

Londres. — "The Daily Telegraph", ocupándose en el resultado de las elecciones alemanas, dice que ha proporcionado la mayoría a la "alianza nacional, monárquico, tanto en el Reichstag como en la Dieta prusiana.  
 Añade que las elecciones no modifican los factores que han paralizado la legislación en Alemania desde la guerra. "El Gabinete — dice — sigue siendo una combinación de incompatibles".  
**Hitler recibido por Hindenburg**  
 Berlín. — El Presidente del Reich, Hindenburg, recibió ayer al canciller. Este le enteró del resultado de las elecciones del domingo.  
**Von Papen, Presidente de la Dieta Prusiana**  
 Berlín. — Se anuncia oficialmente que Von Papen será elegido Presidente de la Dieta prusiana.

Las "tropas de asalto" se apoderan de otras municipalidades  
 Berlín. — Los Avuntamientos de las ciudades libres de Bremen y Lubek han sido tomados por las "tropas de asalto" hitlerianas como medida previa para derribar los respectivos Gobiernos.

LA SITUACION BANCARIA EN ESTADOS UNIDOS  
 Es declarada la moratoria nacional  
 New York. — El Presidente Roosevelt ha publicado una orden declarando el estado de moratoria nacional en todo el país.  
 Esta medida, que permite al Gobierno estudiar serenamente la situación, ha contribuido mucho a levantar los ánimos.  
 ¿Se renunciará al patrón oro?  
 Londres. — El corresponsal en New York del "The Daily Telegraph" dice que no parece que el Gobierno abrigue propósitos de inflación. Añade que el Gobierno Federal puede garantizar, en parte, los depósitos, y que respecto de renunciar al patrón oro, el Gobierno no está unánime.

Una peregrinación a Roma de periodistas católicos de todo el mundo  
 Roma. — La Oficina Internacional de Periodistas Católicos se ha encargado de la organización de la peregrinación de periodistas del mundo en terno a Roma, con motivo del Jubileo. Podrán participar en ella todos los directores y redactores católicos de cada nación, y los inscritos en las entidades profesionales de la Prensa católica. Pronto se constituirán los Comités nacionales.

Roosevelt se encarga del poder  
 Gran entusiasmo. — Discurso del nuevo Presidente  
 Washington. — La ciudad está animadísima, apareciendo profusa y artísticamente enyalanada.  
 A las diez de la mañana salió la comitiva en la que figuraban Hoover y Roosevelt, acompañados de sus respectivas esposas y séquitos.  
 Los dos presidentes, ocuparon automóviles, donde tenían que transmitirse los poderes.  
 Una inmensa muchedumbre estacionada en las calles del trayecto les hizo objeto de constantes ovaciones.  
 La ceremonia resultó brillantísima.  
 Terminada la jura, Roosevelt pronunció un discurso que fué transmitido por radio a todo el mundo, estudiando el problema económico.  
 Dijo, que ha terminado la hora de hablar, precisando hacer cosas para resolver el problema. Es necesario subir el precio de los productos agrícolas movilizandolos todos los medios posibles.  
 Refiriéndose a la cuestión internacional, dijo que todos los países vivirán como buenos vecinos, pero respetando sus mútuos valores.  
 Sobre la Constitución, dijo que ésta cuenta con medios para resolver el problema.  
 Continuará la división de los poderes judiciales, ejecutivos y legislativos, pero para actuar rápidamente pedirá al Congreso algunos poderes especiales.



# La Acción Católica en Francia

La firmeza y determinación del concepto esencial y primario en esta nueva forma de apostolado, precisa el texto del artículo primero de los estatutos, que con autoridad y competencia singulares comenta e ilustra en "La Croix" el Secretario General de la A. C. F. Mons. Stanislas Courbe, canónigo y vicario del arzobispado de París. "La Acción Católica Francesa, dice, es la coordinación de las obras ya existentes a fin de organizar la actividad de todos los católicos de acuerdo con las direcciones pontificias y con el objeto de incorporar al apostolado jerárquico la cooperación del laicado".

He aquí a maravilla delineados los principios fundamentales cuyo contenido alumbran la naturaleza, los propósitos y las características. ¿Cuál es el fin de la Acción Católica? Está claro en la carta de Pío XI al Cardenal Bertran "defender los principios morales y religiosos desarrollando una sana y bienhechora obra social, bajo la dirección de la jerarquía eclesiástica, fuera y sobre el plano de todos los partidos políticos, encaminada a insuflar la vida católica en la familia y en la sociedad". ¿Quiénes deberán tomar parte en la empresa? También los enumera el Santo Padre, diciendo que por tratarse de una acción universal y coherente participen en ella todos los católicos sin exclusión de edad, sexo, condición social, cultura y tendencias nacionales y políticas. ¿En qué manos ha de estar el timón de la nave, al mando de ese ejército? Dos líneas más arriba lo dice el Papa "bajo la dirección de la jerarquía eclesiástica". En toda Sociedad bien ordenada como lo es la Iglesia, hay jefes y súbditos. En la misión confiada por Jesucristo, fundador de la Iglesia, quedaron señalados los puestos y lugares, a Obispos, sacerdotes y fieles que en frase evangélica, se llaman pastores y ovejas. La vida y desenvolvimientos de doctrina y táctica, que implica la acción así definida, se concentra en Francia en la Asamblea de Cardenales y Obispos, la cual delega en el Comité compuesto de los Arzobispos de Cambrai, Rouen, Reims, Tolosa y los Obispos de Versailles, Strasburgo y Metz y una selección de expertos. Su misión consiste en resolver las cuestiones de inmediato interés o de urgencia y en preparar el programa que haya de discutirse en la Asamblea anual, que se

facilitará a cada diócesis por su metropolitano dos meses antes de la reunión.

Un Consejo Central con domicilio en París, según el artículo segundo de los Estatutos, es órgano directivo de la A. C. y a la vez ejecutor de los acuerdos de la Asamblea. Por nombramiento de la Asamblea episcopal que se renueva cada tres años, lo componen actualmente un Presidente eclesiástico, el canónigo Courbe, un asesor también sacerdote Mons. Richaud, un consejero segrar, el abogado y escritor Henry Reverdy y un administrador general, el canónigo Flaus.

La misión de este organismo primeramente consiste en proporcionar al Episcopado toda la información documental y objetiva que ayude la solución de los problemas de cada momento. En las reuniones, que moralmente deben celebrarse un día por semana, se estudian y analizan las iniciativas, se da cuenta del estado de las obras de carácter nacional y diocesano, se procura el mantenimiento del contacto entre unas y otras promoviendo al efecto relaciones de solidaridad. Lo complejo y difícil de esta labor exige cooperaciones constantes de expertos y técnicos. Para lograr más eficacia el propósito, cuenta el Consejo con un equipo de personas especializadas en cada uno de los sectores de pensamiento y actividad, que ordinariamente se eligen entre los directores diocesanos más capacitados. Tiene también el Consejo visitadores y propagandistas, que además de avivar la coordinación entre todas las obras, de acuerdo con las normas directivas, realizan un trabajo de formación cultural. Ya se ha conseguido por este procedimiento tener ultimado el censo de obras y de hombres, de suerte que el Consejo desde su sede central, organiza y modera alienta y reforma, promueve, en una palabra, el triple fin religioso, social y docente, conociendo de manera exacta las necesidades y los medios con que cuenta para satisfacerlas. Una Oficina bien montada, con personal apto, con ficheros de información, facilita el orden y por consiguiente multiplica la eficacia.

En cuatro puntos cardinales, que son como cuatro ricas y caudalosas fuentes, donde el agua, luego de purificada, sale limpia y clara para derramarse fecundadora y saludable, fertiliz

zando los surcos que abriera el cielo; en cuatro puntos cardinales, digo, se concentra el trabajo del Consejo; enseñanza y formación; Prensa y propaganda, penetración y reconquista social; organización y solidaridad de obras.

Esta centralización moderada y prudente tiende a eliminar los excesivos individualismos, los núcleos reducidos, que de buena fe, sin duda, pero al margen de la dirección única, que es el ideal, nacen y viven raquíticos, no sirven para otra cosa dicho sea en general y prescindiendo de las excepciones que para dispersar energías, las cuales bien aprovechadas en el régimen de que venimos hablando, multiplicarían los rendimientos.

No sin razón insiste la A. C. francesa en que por la índole y naturaleza de sus principios, por la excelencia de las finalidades, por la calidad de los medios, debe situarse y actuar "fuera y sobre los partidos políticos". Por fortuna ya han cedido mucho en Francia las viejas y estériles disputas en torno al constitucionalismo y anticonstitucionalismo. Va siendo unánime el convencimiento de que el triunfo de los ideales católicos no puede enfeudarse a un programa partidista ni a un régimen de terminación. Dentro de la órbita universal que comprende el designio pontificio, restaurar todas las cosas en Cristo, la política no tiene otra significación que la de ser elemento coadyuvante al bien común moral y material de la sociedad y del hombre que en ella vive. Por consiguiente el sentido de conexión, las zonas de alianza con los problemas simplemente políticos, se concretan y fijan por los grados de relación que implican con los principios morales y religiosos.

Los contactos de la Acción Católica con la política proceden y se manifiestan en escala de encadenamiento lógico, a compás de los mandatos y de las oportunidades de aquellas leyes y derechos que por pertenecer a un orden superior y universal, contienen e incluyen a las de orden secundario y particular.

Al amparo de estas directivas fundamentales y básicas se desarrolla actualmente la Acción Católica en Francia, procurando el perfeccionamiento de piedad y cultura en todos aquellos ciudadanos que tremolando la bandera de Cristo, se esfuerzan en extender y afianzar su reinado.

Después de tantas tristezas, escribe el canónigo Courbe, serias razones nos invitan a esperar que la paz de Cristo

irá penetrando el alma nacional; "las resonantes conversiones, el prodigioso despertar a la mística y a la acción de las juventudes universitarias, la emoción religiosa que agita al mundo del trabajo, merced a las obras de conquista, el respeto, cuando no la simpatía, con que nos miran las muchedumbres que hasta ayer nos seguían con indiferencia u odio; el espíritu de tolerancia que va alcanzando las alturas donde ya se hace apelación y demanda a las fuerzas espirituales".

José POLO BENITO

## Pánico del capital en Norteamérica

Montreal. (Canadá). — Las "vacaciones" bancarias decretadas por los gobernadores de varios Estados vecinos norteamericanos, han tenido como consecuencia que numerosas firmas y particulares hayan llevado sus fondos a los bancos canadienses de las ciudades fronterizas, los cuales se ven imposibilitados de cursar al día las numerosas operaciones por efecto de la avalancha de los nuevos depósitos.

Se da el caso de que la mayoría de estrellas cinematográficas de Hollywood han retirado sus fondos de los Bancos locales para llevarlos a Vancouver.

También entre las principales plazas bancarias del Canadá y las de los Estados Unidos se observa un formidable aumento de transacciones.

## La Conferencia de Prensa en Madrid

Se reunirá el 17 de Octubre Ginebra. — En la reunión celebrada días pasados por el Comité organizador de la Conferencia de Prensa que el Gobierno español se propone convocar en Madrid, en octubre próximo, se han formulado las sugerencias siguientes, cuya aprobación se somete al Gobierno de la República española:

La Conferencia se convocará para el 17 de octubre próximo y la duración de sus trabajos será de cuatro o cinco días.

En cuanto a la composición de la Conferencia, el Comité sugiere que

sean invitados los directores de las oficinas de Prensa gubernamentales de los Estados miembros o no de la Sociedad de Naciones, los representantes de Agencias de informaciones de grupos internacionales.

En lo que concierne a la representación de directores, editores y propietarios de periódicos, el Comité pide que el Gobierno español que estudie previamente una participación favorable de ellos en la Conferencia.

Respecto al orden del día de la Conferencia, el Comité propone que se inscriba el cumplimiento dado a las resoluciones de la Conferencia de Copenhague y el examen de las sugerencias formuladas por las Agencias de Prensa en el curso de la obra de la Sociedad de Naciones de noticias inexactas susceptibles de turbar el mantenimiento de la buena inteligencia entre los pueblos.

El Comité sugiere también que se dejen intervalos entre las sesiones ordinarias de la Conferencia de Madrid con objeto de que puedan celebrarse reuniones no reparaadas de los diversos grupos.

El Comité tiene la intención de reunirse en vísperas de la Conferencia de Madrid, para examinar las propuestas que quieran presentar los interesados a propósito de la Conferencia.

## Obras recomendables de actualidad

- Gibier — Objeciones contemporáneas contra la Iglesia, 2 tomos
  - Gibier — Objeciones contemporáneas contra la Religión, 2 tomos
  - Bonatto — Religión y Moral con apéndice de la Historia de la Iglesia, 1 tomo
  - Hillaire — La Religión Democrática, 6/30 pesetas.
  - Boulangier — Manual de Apologetica, 9/50 ptas.
  - Dewivier — Curso de Apologetica, 10/00 ptas.
  - Roura, Prev. — La Fe del nuestro tiempo, 1/50 ptas.
- De venta en la "Líberria Gussy".

### Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 13

## UN DIVORCIO

NOVELA POR

PAUL BOUQUET  
DE LA ACADEMIA FRANCESA

VERSIÓN ESPAÑOLA

— DE —

JUAN CHABAS

acariciar a esa mujer?... ¿Y tú no quieres que crea en la herencia?... Con la educación que ha recibido, con tu ejemplo, con nuestra ternura, a la sola idea de ese Meján debiera sentir horror, sí...

—No sabía nada... — interrumpió Alberto. De nuevo la vivacidad de su palabra probaba hasta qué punto, en esos instantes de una explicación tan grave, lo más sensible de su corazón era lo que su mujer acaba de nombrar otra vez. Insistió: —Que esta mujer haya podido, en el Barrio Latino, disimular incluso su pasado es una hipocresía que la juzga. He sido yo, ¿comprendes?, he sido yo quien le ha revelado el nombre de ese Meján, su amancebamiento con la Planat, el nacimiento del chico, en fin, todo.

Entonces, en el loco arrebatado de su protesta contra esa vergüenza descubierta de pronto, es cuando me ha dicho palabras que, de veras, nunca hubiera creído oír de sus labios. Sin embargo, prefiero que haya sido así. Sí, prefiero que se haya expresado violentamente que con baja... Ni dudé un momento que habría de ser así.

Cuando supe quien era esa Berta Planat, me convencí de que nuestro Luciano lo ignoraba todo. Razoné de más para actuar aprisa y arrancarle en seguida a una intimidad peligrosa. El simple enunciado de la verdad debía bastar. Me decidí, pues, a decirle la y a tener con él una explicación completa. Me daba perfecta cuenta

de que si él lo ignoraba realmente todo, como yo estaba de ello convencido iba a ejecutar una verdadera operación quirúrgica, y a curar al pobre infeliz, toturándole. La piedad y la prudencia me obligaban a tener preparado un remedio. Y no hay más que uno para pasiones de esa naturaleza: la ausencia. Era necesario que Luciano abandonara París, por algún tiempo. Una feliz casualidad hizo que me enterara, estos últimos días, del próximo viaje de mi colega Delaitre. Mi amigo se siente fatigado. Ha pedido licencia, y el Consejo le envía a dar la vuelta al mundo por América, Japón, las Indias y Egipto. Examinaré nuestras sucursales de Ultramar aprovechando la ocasión. Quisiera él llevar consigo a alguien que le sirviera de compañero más aún que de secretario. Como ves era una suerte única. Hablé de Luciano a Delaitre, y mostré encantado de mis propósitos. No me quedaba sino hablar con Luciano. Y pensé que antes de pronunciar el nombre de la señorita Planat, lo mejor era exponerle sencillamente la facilidad de ese hermoso viaje. Si, tentado por la ocasión, aceptaba, sería prueba de que estaba menos enajenado de lo que yo suponía. Sería, sobre todo, la seguridad de la ausencia y, consecuentemente, la cura, sin que yo tuviera que herir en carne viva sus ilusiones. Si lo rechazaba, me daría un pretexto inmediato para hablarle de los motivos de su negativa. Le diría entonces lo que sabía de su conducta, y lo demás... Así lo hice esta mañana. Me las arreglé de manera que me encontré con él abajo, cuando se disponía a salir. Le rogué que viniera a mi despacho hacia la una y media, diciéndole que quería hablarle de un asunto muy serio. Vi que el lugar de la cita le extrañaba, y le di como excusa que mis ocupaciones de la tarde no me dejarían ni un cuarto de hora libre y que era deseo mío que esa conversación quedara entre nosotros. Mi verdadera razón era que mi despacho con

municaba con el de Delaitre. Quería aprovecharme de esa proximidad para, en caso necesario, ponerles en contacto y hacer que se concertaran definitivamente. Pero Luciano no se dejó engañar. Por su mirada, comprendí que se sabía descubierto. Hoy no ha venido tan poco a comer. De ello deduje que habría ido a la calle de Racine, para concertarse con su cómplice... Cuando llegué al despacho, Luciano ya estaba allí. La conversación empezó en el tono, deferente pero reservado por su parte, afectuoso pero prudente por la mía, que es el nuestro desde hace un año. Desde el instante que pronuncié la palabra "viaje", le vi estremecerse. Su voz se entrecortó y su gesto se tornó nervioso. Rechazó de plano. Había mucha decisión en su negativa, pero todavía se mostraba muy correcto. Entonces le dije lo que tenía que decirle. Ahora ya sabe tanto como tú sobre la señorita Planat. De qué manera este muchacho descarriado ha acogido esa revelación y lo que me ha contestado, es mejor que no lo pregunte. He vivido en ese instante los minutos más crueles de mi vida... No le guardo rencor, me apresuro a decirte. Es tu hijo... Por lo demás, si él se ha obcecado hasta el extremo de faltarme gravemente a mí, que soy tu marido, a mí que le he educado, que le he querido tanto, que le quiero tanto, es que estaba fuera de sí. Durante esa hora, no era realmente responsable de lo que decía. Le he visto delante de mí literalmente loco, debatiéndose contra la evidencia. ¡El sabe que yo soy absolutamente incapaz de mentirle, absolutamente incapaz de acusar a nadie sin pruebas! Sí, estaba loco de pena, de asombro, de cólera. Debe de ser una gran comediante esa mujer, para haberle sorbido el seso de ese modo... ¡Yo le compadecía! Te puedo dar mi palabra de que ho he dejado ni un momento de compadecerle durante esa lamentable escena. Y ahora principalmente, es cuando más le compadezco. ¡Figúrate que ha salido, él tan

bien, en busca de pruebas, que demuestran la inocencia de esa desgraciada... ¿Pruebas? Le he dicho el nombre de Meján; le he dicho el sitio donde estaba el chico... Ya lo creo que las encontrará esas pruebas, y en vez de venir a exigirme que le pida perdón, con lo cual me ha amenazado, bajo la pena de no volvernos a ver más, será él quien me pida disculpa, pero, ¡pobrecillo!, ¡qué estado de ánimo!...

—Soy yo, su madre, quien te va a pedir perdón por él... — exclamó la señora Darrás estrechando apasionadamente a su marido entre sus brazos. — ¡Te ha insultado, te ha amenazado a ti amor mío, mi vida!... Pero, tienes razón es una criatura... Cuando se convida de que le has dicho la verdad, ¡cuánto sufrirá! ¡Ah! Tú le conoces bien. Voilverá a nosotros, querrá hablarte y no se atreverá... Tú me dejas que yo le vea primero y le repita lo bueno que tú has sido para él, aun después de su falta... — Estalló en sollozos y estrechándose más contra su marido, gimió. — ¡Ah!, no me queiras mal... ¡Yo hubiera de juzgarle tan severamente!... Pero es mi hijo, mi único hijo!

—¡Querida Gabriela mía...! — dijo Alberto Darrás, estrechándola a su vez entre los brazos. — Eso es precisamente lo que yo quería pedirte, que te conragraras completamente a él en la crisis moral que a atravesar que no ceas más que su madre... Te lo daba a entender hace un momento; he sentido, en mi conversación con Luciano, que frente a él me faltaba esa autoridad de la sangre, que tú, en cambio tendrás... Estoy seguro de tu corazón. Acabo de comprobarlo una vez más: tú nos quieres a los dos como tú sola sabes querer, tan delicada y tan profundamente. Nunca tendrás que elegir entre ambos... Vas, pues, a ocuparte de él. Tú harás que vuelva a mí, con sólo hacer que vuelva a ti... Quizás el viaje en que yo había pensado no con venga en este momento. Luciano necesitará tus cuidados. Si es preciso te

irás con él a Italia, por ejemplo. Lo esencial es que le librems de eso, de que ha maniobrado demasiado abiertamente para no abrigar intenciones muy sospechosas. Ahora, al menos, tá desenmascarada y este es el primer punto y quizás el más importante. — ¿Y si no lo estuviera?... — la madre. — Sí — insistió decidido — te un gesto de su marido, — ¿ella llegara a persuadirle de que había sido calumniada? — No podrá hacerlo — contestó Darrás. — Meján existe. Te repito que le he dicho su nombre. El niño es Luciano sabe en donde está. ¿Quieres tú que esa muchacha le diga que compruebe por sí mismo lo que yo le he dicho?... — ¿Y si se lo impidiera?... — Entonces me dirigirá al Ministerio de la Gobernación — replicó Alberto. — Tú sabes que tengo allí una copia de determinados documentos, caso de ser menester, ante evidencia ninguna negativa podría valer...

— ¿Y si él la ama tanto que ha sido omiso de todo?... — ¿El? No calumnies a tu hija, Gabriela. Le habrán podido engañar, ciertamente porque él es todo noble y todo generoso. Pero corrompido, envidioso, ¡eso jamás!... — ¡Ah! Alberto mío, tú si que noble y generoso — dijo ella tomándole la mano y besándosela con movimiento tan rápido que él no pudo impedirlo. — ¡Ah! le defiendes. ¡Gracias, gracias!... — Ni soy noble ni generoso — testó él. — Es algo mucho más cillo, te amo. Tú y yo no formamos más que un alma, un corazón. ¿Quieres que encuentre en mi hijo otros sentimientos que no los tuyos?... Es precisamente él, unido a ti por esa intimidad total, soluta, lo que me hace fácil el perdonarle... Es cierto que, durante esos últimos tiempos, me sentía enojado



# Correos

## Convocadas oposiciones para cubrir 150 plazas

La última Ley de Bases votada por las Cortes Constituyentes dispone que el sueldo de entrada para los funcionarios del Cuerpo técnico de Correos sea de 5000 pesetas con ascenso por QUINQUENIOS de 1000 ptas. Si se recapacita un momento sobre el incremento que rauda y vertiginosamente va adquiriendo todo cuanto implique una mayor facilidad y rapidez en las comunicaciones, se comprenderá que el Cuerpo de Correos es uno de los que presentan mayor porvenir para la juventud.

No es aventurado el afirmar que en años sucesivos tiene, necesariamente, el Cuerpo de Correos que ver aumentada su plantilla de un modo considerable. Los servicios que aún no están implantados en España y que ya se desenvuelven en otros países (cheque postal, cobro de efectos comerciales, suscripciones a periódicos, etc. etc) exigirán al implantarse un aumento considerable de personal.

## ESTUDIE VD. PARA CORREOS!!!

### Principales características de la presente convocatoria

1.º Los que no tengan ningún título deberán sufrir un examen previo a base de Aritmética y Gramática. No se señala edad mínima de modo que puede asistirse al examen previo con sólo, por ejemplo, 12 años. Los que aprueben el examen previo en esta convocatoria podrán concurrir a la misma y a las siguientes QUE SE CONVOCARÁN ANUALMENTE, mientras tengan más de 18 años y menos de 30 sin que se les pueda exigir en lo sucesivo TÍTULO ALGUNO. Los ejercicios del examen previo empezarán el 1.º de Julio próximo.

A los que deseando ingresar en el Cuerpo de Correos, ahora o en lo sucesivo, no tengan título les conviene presentarse en la presente convocatoria al examen previo ya que el mismo equivaldrá a un título en las sucesivas.

2.º Los que tengan algún título equivalente al Bachiller Elemental o Único (Maestro, Perito Mercantil, etc. etc.) no necesitan aprobar el examen previo. — Edad: mayor de 18 años y menor de 30 años.

El primer ejercicio empezará el 20 de Julio próximo.

El segundo ejercicio empezará el 10 de Agosto próximo.

El tercer ejercicio empezará el 1 de Septiembre.

3.º Los que tengan aprobado el examen previo en convocatorias anteriores podrán concurrir a las presentes oposiciones aunque no tengan título y sin necesidad de aprobar examen previo alguno, pudiendo concurrir aunque tengan más de 30 años siempre que no pasen de 35 años.

### Preparación a cargo de:

- D. Juan Alemany Palmer, Profesor de Francés.
- D. Juan Aleñar Ribas, Funcionario de Correos.
- D. Pedro Canal Gamundí, Capitán de Infantería.
- D. Domingo Fons-Castillón, Licenciado en Derecho.
- D. Bartolomé Martí Mesquida, Funcionario de Hacienda.
- D. José María Olmos y Escobar, Profesor de Gramática; y
- D. Jaime Ripoll Cañellas, Funcionario de Correos.

## LICEO RIPOLL

La Residencia del Estudiante

Calle MARGARITA CAIMARI

(Entre Estaciones y Carretera de Inca)

# PROXIMAMENTE

Apertura de

# Optica Moderna

Jaime II-99

# Sobres comerciales

blancos y de color

EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11 y 13

# Maravilloso y prodigioso invento

En ocho días los cabellos blancos tomarán su primitivo color natural y será imposible conocer que están teñidos, usando el insustituible ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO. Premiado en varias Exposiciones. Sólo tiene el cabello blanco. (Único en su clase). Se usa con las mismas manos como brillantina. No mancha. ES INOFENSIVO. QUITA LA CASPA. DA BRILLO AL CABELLO Y EVITA SU CAIDA. UN ESTUCHE GRANDE ALCANZA PARA UN AÑO DE USO. En venta todas las Perfumerías de España. Concesionario: La Florida S. A. Pte. J. Beltrami, Av. 14 Abril 566, Barcelona.



insecticida liquido \* Lata azul

# La Funeraria Católica

para familias católicas

Alfarería, 40

Teléfono 13-15

**PAPETERIA LA ESPERANZA**  
 Lápicos - Plumas - Mangos - Estilográficas - Escribanías - Cartas - Sobres  
 Ploquetas - Pinturas - Tarjetones - Recordatorios Primera Comunión  
 Pizarras - Pinceles - Lápicos de colores - Escuadras - Compases  
 N.º 98 Libros rayados - Cartulinas para dibujo y pintura - Etc.  
 Calle Sindicato núm. 98

# CABALLERO ELEGANTE

Entérese de las corbatas inarrugables de gran moda, recibidas actualmente en La Gruta.  
 Calcetines finísimos  
 Tirantes, cinturones ligas y pañuelos fantasía.  
 LA GRUTA — Colón 16 - Palma.

# REFLEXIONANDO BIEN,

comprendo que lo más ventajoso es el emplear los cubitos de Caldo Maggi.

El sabor del Caldo Maggi es exquisito y la marca MAGGI es una garantía de calidad.

Por esto hoy mismo...



... CALDO

# MAGGI

2 cubitos por 25cts.

# Talonnarios de facturas según la Ley del Timbre

Modelo americano. — Los más prácticos y económicos.

Talonnarios de facturas para artículos de lujo.

Imprenta "LA ESPERANZA"

# Autos de ocasión

a toda prueba Garage Continental. — Zanoguera 16.

# Persianas económicas

Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los modernísimos adelantos.

Jorge Mestre

Despacho y taller:

Calle de Santiago Rusiñol, n.º 25 plazas.

# Vinos de mesa

SUPERIORES Y LICORES

"Casa-Esbarranch". — Santo Cris. to, 4 bis.

# RECORDATORIOS DE DEFUNCION

Impresos

Variadísimo surtido en modelos grabados al acero, en huecograbado, lototipia, y fotograbado, desde:

GINGO A TREINTA PTAS. CIENTO De venta: Papelería "La Esperanza"

# Chalets y solares

Tranvía próximo

Pinar espléndido

Alquilo y vendo

precios económicos

plazos y contado

Informes: J. Ventayol

A. Alejandro Roselló 121

Teléfono 1313 — Palma.

# Muebles

Comedor de nogal estilo Jacobino y Dormitorio de caoba estilo Chimpental, fabricación propia. talleres Plaza de Toros Vieja, 7.

# EL SOCIALISMO

Breve exposición y crítica de sus doctrinas económicas y morales.

por FEDERICO GROTE

Segunda edición.

Interesante folleto de 95 páginas.

DOS pesetas

De venta: Imprenta "La Esperanza".

# Figurines para 1933

De venta: Papelería "La Esperanza", Sindicato, 98.

# Muebles

Existencias en Comedores, Dormitorios, Lámparas de madera y en diferentes muebles. Especialidad en muebles de estilo Mallorquín, propios para casa de campo. Fábrica y depósito, Honderos, 72. Carretera de Lluchmayor. Palma.

# Vinos de mesa Oliver

SACRISTIA DE SAN JAIME

Sucursales: Merced, 5 — San Buenaventura, 58. — Desamparados, 8.

# Se alquilan

habitaciones para despacho o pequeña oficina en punto céntrico. Informes: San Bartolomé, 43, 1.º.



# Otras informaciones

## TEATRALES

LIRICO

"Santa Rusia"



¿Qué pretendió el señor Benavente con esta comedia? ¿La apología de la Rusia soviética? ¿Su caricatura? Pues a nuestro juicio no acertó en ninguno de estos objetos. Sólo queda flotando a través de todas las escenas una cosa: la desgracia del pueblo ruso, víctima ayer de la tiranía zarista y hoy del despotismo comunista. Rusia—dice uno de los personajes— ha nacido para sufrir.

La obra toda pone de mal humor. No hay una pasión honesta y sana que triunfe de tanto error y tanto odio; pues el amor sincero de Fedor y María queda empañado por el odio de clases y el amor a la revolución que siente María que por esos ideales — los conceptos daban frío — abandonó sin remordimiento a su padre, visio creyente que la maldecía, y a su madre, que no tenía fuerza para ello pero que con sus lágrimas le dirigía más amargo reproche.

Como daban frios otras frases como esta: "Mis hijos no han aprendido a rezar: están educados en la verdad". Pero sin embargo, a través de muchas escenas, se ve la necesidad que tienen aquellos personajes de elevarse hacia Dios "siquiera — también se dice — por lo que esta mentira con suela al alma acongojada".

Considerada en su aspecto doctrinal, la obra es malísima. Y no es lo menos malo las declamaciones de un Lenin de guardarrópa, que da risa. Técnicamente, teatralmente, no vale un ochavo. Diálogos largos, confusos, entre dos personajes, sin que de bien definido el carácter de ninguno y un final, con banderitas rojas vivas y cántico de la Internacional que es para un teatrillo pueblerino.

El público invento como yo, se es forzaba para comprenderla y no pudo. Se dormía. Unos intelectuales de cian que indudablemente se trataba de una obra filosófica. Tampoco la comprendían. Y unos jóvenes comunistas se decían que va sabían que no sería más que esto: nada; porque un burgués no puede sentir a la *sacrosanta* revolución rusa.

El público de los altos, aplaudió algunos cuadros. Por solidaridad con la Rusia, pero sin entusiasmo. El público de butacas, ni por cortésia — aludió. Unos conspicuos republicanos tampoco aplaudieron. De ser la revolución española del carácter que Benavente la pinta en la escena, tan poco le convenía.

## Conato de incendio

Por la explosión de un hornillo de bencina

Esta mañana, alrededor de las 8 la campana d'En Figuera ha tocado, anunciando fuego en el término de la parroquia de San Jaime.

El fuego ha sido en una casa de la calle de la Sacristía de San Jaime núm. 7.

La causa ha sido la explosión de un hornillo de bencina, el cual ha explotado en la cocina, no estando, nadie en ella.

Todas las paredes de la cocina han quedado completamente negras por el humo, producido por la explosión.

Varios vidrios están igualmente rotos por la fuerza impulsiva del hornillo.

Poco después de las llamadas d'En Figuera han acudido los camiones del servicio de incendios con los bomberos y material, cuando va el fuego había sido afortunadamente extinguido por los inquilinos de la casa, ayudados por algunos transeúntes.

No ha habido que lamentar desgracias personales, siendo las pérdidas de escasa consideración.

## VIDA DEPORTIVA

Torneo Fomento del Fútbol

He aquí los resultados de este torneo jugados anteaer:

- Mallorquina, 3; Internacional, 1.
- España, 4; Mallorquí, 3.
- Arrabal, 3; Molinar, 3.
- Athlétic, 1; Soledad, 5.
- Recreativo, 5; Spormant, 1.

## En la Casa de la Villa

Visita de despedida



Estuvieron ayer en el despacho de la Alcaldía, el artista D. Félix de Pomés, acompañado del funcionario de Telégrafos señor Pomar, para significar al señor Tomás Rentería el testimonio de su gratitud, por las facilidades concedidas por esta Alcaldía a las huestes de la U. F. A. durante el rodaje de una película en los alrededores de esta ciudad y al mismo tiempo despedirse de él.

Sobre la demolición de unos barracones

El Teniente de Alcalde señor Ferrerians, Presidente de la Comisión de Obras, nos dijo que referente a un suelto publicado en el diario "La Última Hora", acerca de la demolición de unos barracones, existentes en la Plaza del Progreso deseaba hacer constar que dicha demolición, fué acordada por la Comisión de Obras encargada de realizar todos los trámites, llevándolos a feliz término, el Vocal de aquella Comisión don Lamberto Juncosa Iglesias.

El ruco de las calles del Ensanche

El Presidente de la Comisión de Ensanche señor Aguiló, nos ha manifestado, que de acuerdo con el Presidente de la Comisión de Sanidad señor Darder, desde hoy se dará comienzo al riego de las calles del Ensanche de esta ciudad.

## GOBIERNO CIVIL

Al visitar ayer al señor Gobernador, nos dijo que el domingo realizó una excursión, visitando varios parajes que realmente le encantaron; hizo un cumplido elogio de los mismos, considerando muy justa la fama de bella y apacible que goza Mallorca.

Así que se lo permitan los asuntos de este Gobierno civil, visitará varios pueblos.

De la enfermedad de su señora esposa tenía el señor Ciges Aparicio muy buenas noticias. Ha podido la enferma, abandonar breves horas la cama y parece que se inicia el período de franca convalecencia. Así que esté en condiciones vendrá a Palma con sus cuatro hijos.

Celebramos de veras la mejoría de la enferma a quien deseamos total restablecimiento.

Han visitado al señor Ciges Aparicio los siguientes señores:

El Cónsul de Chile don José Casasnovas; el director del Instituto don Sebastián Font; el Alcalde de Lluchmayor; el general retirado don Emilio Pou; el Alcalde y Secretario del Ayuntamiento de las Salinas; el Presidente de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, don Juan Marqués Luigi; los tenientes de Alcalde D. Lamberto Juncosa y D. Francisco de Sales Aguiló y el Administrador de Correos, don Antonio Riera.

El Ingeniero Jefe de Obras Públicas, señor Manrique de Lara; el Inspector veterinario, don Juan Jaume; el Alcalde y Secretario del Ayuntamiento de Santa María; presidente de la Cámara de Comercio, señor Casasnovas; el Presidente de la Audiencia don Anselmo Gil de Tejada; Comandante militar, don Luis García

Ruiz; el General, don Ricardo Burgue te; el Administrador de Aduanas: los comandantes de los Submarinos C-2 y C-4: don Manuel Nieto de la Arena; Delegado Jefe de Telégrafos y el Oficial Mecánico y secretario de Telégrafos, don Rafael Pomar.

LA FILADORA

Sastrería a medida  
Ropas hechas para Caballero

## BOLETIN RELIGIOSO

HOY MARTES DIA 7

Santo Tomás de Aquino, confesor. CUARENTA HORAS

Continúan en la parroquia iglesia de Santa Cruz, en honor de la Inmaculada Concepción.

MAÑANA MIERCOLES, DIA 8

San Juan de Dios, confesor. Ayuno y Tempora.

CUARENTA HORAS

Concluyen en la parroquia de Santa Cruz dedicadas a la Inmaculada Concepción.

Por la mañana, a las 6 1/2, Exposición.

Por la tarde, a las 5, actos de coro, Rosario, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

VISITA

A la Inmaculada en la Catedral o en la Concepción.

## DEL MAR

MOVIMIENTO DE BUQUES



Ayer, lunes, llegaron procedentes de Barcelona y Valencia, respectivamente, los veleros "Estela" y "Canaletas".

Anoche salió, para Barcelona, la motonave "Ciudad de Palma".

Esta mañana han llegado los siguientes vapores: procedente de Barcelona el "Rey Jaime I", de Valencia el "Mallorca", de Ciudadela, el "Ciudadela", y finalmente de Arzel el vapor francés "Djemila".

Poco después el "Djemila" emprendió viaje en dirección a Argel.

## Llegada de buques

de guerra

Ayer tarde, cerca de la una y media, llegaron a nuestro puerto una escuadrilla de buques de guerra españoles, formada por los submarinos C.2 y C.4, y el torpedero número 20.

Vienen en viaje de instrucción; permanecerán en Palma hasta mañana.

Dichos buques de guerra proceden de Mahón.

## De interés para todos los pasivos, civiles y militares, de Baleares

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

El "Centro de Pasivos Baleares, Asociación Mutua establecido en Palma (S. Jaime 2) tiene, en su seno a los retirados (antes reunidos en grupos diferentes) de Mallorca y de Ibiza. Los fines sociales abarcan la mutualidad en sus múltiples aspectos. Tiene ya servicio de médicos, farmacia y practican, te, más cuota, auxilio por defunción, y en breve ofrecerá servicio de Odontología y enseñanza para socios y familiares. La Sociedad es totalmente apolítica que no se permite acto de tal índole en su local. Ha solicitado ser declarada Benéfica y extiende su acción a viudas y huérfanos. Actualmente estudia la

Cooperativa, suministro de artículos de primera necesidad; más tarde abordará otros órdenes económicos.

Los socios residentes en pueblos de Mallorca e isla de Ibiza, nombran representantes ante la Junta General y la Directiva (con voz y voto en ésta como Vocales natos) y para asuntos de Junta General se les remite, por correo, a su domicilio cuestionario para que, por escrito y conducto del representante, den su opinión. La remisión se hace quince días antes de la Junta.

Con el decidido propósito de dar a la Sociedad carácter general, sin exclusivismo castrense, egoísta y perjudicial ya que solo por el concepto de pasivos, hemos constituido la Asociación; convencidos de que su acción intensa y eficaz requiere el concurso de todos los pasivos de cualquier situación, empleo y Ministerio, sus viudas y huérfanos, a quienes beneficiará el inscribirse, se ruega y solicita la cooperación de todos; se darán todo género de facilidades para el alta (que les conviene sea en 1933, para obtener mayores ventajas) y cuantos informes y datos se quieran pedir, en Secretaría.

## NOTAS DE SOCIEDAD

Enfermo

Se encuentra ligeramente enfermo nuestro amigo el médico don Juan Muntaner.

Le deseamos pronto y total restablecimiento.

Restablecidos

Totalmente restablecidos de la enfermedad que durante algunos días les retuvo en cama han reanudado sus tareas el Delegado de Hacienda de esta provincia y el Dr. don Antonio Alorda.

Lo celebramos.

Nacimientos

El hogar del industrial don Andrés Buades se ha visto aumentado con el nacimiento de un hermoso niño.

También se ha aumentado con el natalicio de otro hermoso niño el hogar del Corredor Oficial de Comercio, don Juan Ballester.

Reciban ambos matrimonios nuestra cordial felicitación.

De viaje

Embarcó para Valencia, el literato don Jacinto Grau.

Anoche a bordo de la motonave "Ciudad de Palma", salió para Barcelona el Jefe de Negociado del cuerpo de Telégrafos, don Miguel Aleñar.

En la misma motonave embarcaron para la ciudad condal don Antonio Oliver, don Emilio Aviñó, don Agustín Benassar, don José Sabadell, don Cosme Sobrado, don Andrés Ramón, don Antonio Coll, don Enrique Estrades, don Francisco Costa, don Basilio Vega y don Ubaldo Lloret oficial de Telégrafos.

Salieron también para dicha ciudad el actor cinematográfico don Félix de Pomés, y el agente de Aduanas don Guillermo Palmer.

También embarcó para Barcelona el propietario de "Las Monjas" don Carlos Alabern.

Esta mañana han llegado en el vapor "Rey Jaime I", don José Serra, don Manuel Veira, don José Lucas, don Luis Fernández, don José Valls, don M. Garau, don J. Ortá y don Ramón Canals.

También ha llegado procedente de la ciudad condal el capitán de caballería retirado don Jaime Oleza y don Juan Pich.

Igualmente ha llegado de Valencia el profesor del Instituto, don Jaime Guzman.

En el vapor "Mallorca" han llegado de Valencia, don Lorenzo Vicens, don Manuel Espejo y Sra. y don Armando Marri.

Fallecimiento

Después de recibir los auxilios espirituales, ha fallecido, en esta ciudad, don Andrés Bosch.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos conocían al finado, quien, por sus cualidades, se granjeaba el aprecio de los que le trataban.

R. I. P.

Reciban su esposa, sus hijos don Juan y doña Teresa y su hijo político, nuestro estimado compañero en la prensa don Nicolás Tous, redactor de "La Última Hora", la expresión de nuestro pésame.

## La fiesta de Santo Tomás de Aquino

Los estudiantes católicos

Esta mañana, a las ocho, en la iglesia de San Francisco, se ha celebrado una solemne Misa de Comunión siendo celebrante el Rdo. Sr. don Joaquín Zaforteza, Consiliario de la Federación de Estudiantes Católicos. Asistieron a la Misa, buen número de estudiantes.

El Rdo. Padre Fray Pedro Juan Cerdá, T. O. R. pronunció una plática.

Los notarios

El Colegio notarial también ha dedicado a su Santo Patrono la acostumbrada fiesta, en la iglesia dominicana de Santa Catalina de Sena, la cual estaba bellamente adornada e iluminada.

Ha oficiado el capellán del Convento, Rdo. Sr. D. Guillermo Puioserver.

Se ha cantado hermosa partitura.

## SUETOS Y NOTICIAS

**Oveja abandonada.** — El Conserje del Castillo y parque de Bellver notificó al Alcalde haber sido hallada en aquel parque, una oveja extraviada la que está a disposición de quien acredite ser su dueño, depositada convenientemente en el foso del Castillo.

Cuanto daría por tener una fotografía de mi querida madre.

Esta exclamación la oímos todos los días

## Recuerde a Rul'án

para una buena fotografía. Tabajos especiales en ampliaciones. PALACIO, 10 — TEL. 1 3 3 5 — PALMA

## La Duquesa Inés

NOVELA DE

RAFAEL PEREZ Y PEREZ

De venta: Librerías "LA ESPERANZA"

Un magnífico apoyo para la mujer que padece



**Fatiga, Inapetencia, Mareos, Anemia, Debilidad nerviosa**

es, sin duda alguna, el tónico Jarabe Salud.

El uso de este energético reconstituyente, devuelve rápidamente a la enferma las fuerzas agotadas y su alegría.

Jamás ha dejado de producir sus efectos bienhechores el famoso Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Está aprobado por la Academia de Medicina.

Puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

El más eficaz contra el estreñimiento y la bilis. Grajeos en cajitas precintadas. Pídanse en Farmacias.



El artrítico debe practicar mensualmente su cura de

## PIPERAZINA MIDY

Este es el medio más seguro para él de preservarse contra los ataques de gota o de reumatismo

**LA PIPERAZINA MIDY**

depura la sangre (expulsando el ácido úrico que contiene), limpia los riñones, clarifica las orinas espesas o turbias y activa las funciones digestivas